
           

COMUNICAZIONE ISTITUZIONALE

TRASPARENZA

RASSEGNA  STAMPA

DEL

6-7 gennaio 2015

   
 via Miglietta, 5 · 73100 Lecce 

tel. - 0832.215701
fax – 0832.226102

e-mail: comunicazione@ausl.le.it

Dirigente Responsabile
         Sonia Giausa



Il 
Mercoledì 7 gennaio 2015 , 

O GIORNO 
Tt.S~ATA INDe:::l\,DET\i'TE CHE NON PERCEPISCE l CONTA BLT· PUBBLCt DJiEV'S-r. 9AUA :...EGGE N 25090 www.lagazzettadelmezzogiòmo.it 

lA GAZZETTA DI PUGLIA • CORRIERE. DEllE PUGUE 
Quotidiano fondato ner 1887 

LECCE 
fdi!u!Sp.A.-RedaOOne.~.l1pograiiaeStampa:V.areSciplooer~254-70l24Ban.S«<etniiediBali ~euogiomo.it)-~5470Z:I7!~oglomo.itJ·Inlenii5470200fpolib. 
.(pamo(jg:lofrnnaMnt5470200-Di'e!in!Giraale5470316-~l'dìi:::a5470250fdrelionepoitica@gazzett~-fiiQùi5470364!cronache.~enog!oma.iiJ-Sp.1131;:ci547041B 
ZOQÌOm;lJÙ-Sçvlsillilìldl2i:nt547G400(segreteri;u~jt)-Cioa:iiliBari547000-43T (cultt.a.e.spettaçQij@gmetlamezzl)(liooiit)-Splciai5470448(inrziative.speciali@ganettamelzogiomo.itl-Sixlt' 

1 
~~~ìt)-~Giii'Je54~131~-~itl-~54~ 541fl225(sport@gazzettamezrog~omo.itl-Vola Ctbll5470239{cUtuia~e=gloolo.itl. 

Ab b. Post. • 45~ -.Art. 2 C 20/B l.li62/96 • F1li$le Bari- rasu ~agata- •promozioni valide solo in Puglia e Basilicata- Anno 128' Numero 6 

PII6UA TRE RIUEVI AL PRfVISIONAlf. DI GIOIA: «NON C'È ALCUN PEmCOLD» 

Regione, sul bllancio 2014 
ll «DO» della Corte dei Conti 
I giudici: «Anticipazioni alla sanità non coperte» 
rassessore: «Ma anche gli altri hanno fatto così» 

SCAGUARINI A PAGINA 6 » 

GOVERIIO Il PREMI m TORNA IN PIENA ATTIVITÀ. SVDIJA SUl MUSfl: BASTA VISIONI OTTOCENTESCHL FARÒ DA CICERONE AllA MERIIEL LA BEFANA SONO 151i l TAGUANDI ESTRATTI. VALORE 15 MIUONI 

Ren~i spegne il caso fisco~~;:::::: 
«Berlusconi sconterà tu~o>~.-~rtf\\li.a trdecreto al C dm del20 febbraio 
dopo-l'elezione peril:Colle.«E perTaranto la prima legge del2015» 

lA «SERRATA» 
DI POMPEI 

UN DANNO 
PER TUITO IL SUD 

di GIOVANNIVAJ,ENTINI 

LA PINOTTI DA LA TORRE 

«Marò caso delicato» 
vola in India 
il segretario dell'Onu 

e Si mobilita l'Onu per la vicenda dei due 
Marò pugliesi: nei prossimi giorni il se
gretario BanKi-moon, dicendbsipreoccupato 
per la vicénda, sarà in India r legali di 
Massimiliano Latorre, ricoverato a San Do
nato Milanese per un'ischen$1, provano in
tanto a chiedere una proroga alla Corte su
prema indiana: lunedì 12 scadono i termini 
del suo permesso in Italia. 

I 
l ntilllstro de. i Benì cultu
rali e del Turismo, Dario 
Franceschini, s'è affretta
to a ringraziare pubblica

mente papa Francesco per l'in
vito rivolto ai fedeli - alla fine 
dell'Angelus di domenìca scor
sa- ad andare a visitare i musei. 
In quella stessa giornata, la pri
ma di ingressi gratuiti del2015, 
per una straordinaria coinci
denza Pompei ba registrato un 
boom di 10.173 turisti..Peccato, 
però,che ilsitoarcheolqgico più 
grande del mondo fosse rimasto 
chiuso invece a Capodanno, la
sciando fuori dei cancelli circa 
duemila visitatori e suscitando 
perciò un vespaio polemiche. 

PALMIOm E SERVIZI ALLE PAGINE 2, 3 E B » . SERVIZIO A PAGINA B » 

Il ringraziamento di France
schini al Papa appare, dunque, 
quanto mai opportunistico e 
strumentale. Senibra quasi che 
il ministro abbia voluto così na
scondere il caso di Pompei, co
me si fa a volte cou la polvere 
sotto il tappeto. 

S~GUE A PAGINA 15 » 

oNORIWI AllMTIC» AURO ROGO A BORDO. PRIME BATTAGUE LEGAU 

n traghetto brucia di nuovo 
Le cisterne piene di gasolio 

.-~:: ~~ .. ;;. 2~~·~1~-~:.-~~'; 
~· , " 'f AN 

ANCORA 
INCENDIO A 
BORDO 
Il relitto del 
~ 
•Nonnan 
Atlantic- in 
porto a 
Brindisi: ieri 

FlASH MOB In centomila a Napoli P111' ricordare Piilo Daniele 

-«FUNERAL SCIO» PER PINO 
di ENRICA SIMONETII 

C 
i piacerebbe - si fa per dire - poter guardare negli occhi la 
persona che ieri si è messa in coda a Roma per dare l'ultimo 
~uto a Pino Daniele e, una volta davanti alla salma, l'ha 

Nel Foggiano tre biglietti da 50mila euro 
Vinto a Roma il primo premio da 5 milioni 

e È stato vinto a Roma il pri
mo premio della Lotteria Italia, 
valore5 milionì.Anche gli altri 
cinque premi di prima catego
ria sono finiti al Centro-Nord, 
se si eccettua quello da 1,5 mi
Jionì venduto a Caserta. La for
tuna è stata piuttosto avara con 
PugliaeBasilicata. Trai50pre
mi di seconda categoria (50mila 
euro) baciato dalla fortuna solo 
il Foggiano con un biglietto 
venduto nel capoluogo e altri 
due a Chieuti, In totale sono 156 
i taglliÌndi estratti durante la 
serata,aiMonopoli di Stato per 
un valore complessivo di 29 mi
~oni di euro, Domani la Gaz
zetta pubblicherà anche l'elen
co dei biglietti di terza catego
ria (25mila euro). 

SERVIZIO A PAGINA IO » 

lEMPI8LACURA PAGUARIIIDN HA fUIIZIDNAm 

n Lecce non si sveglia 
solo un pari col Lamezia 
ESORDIO 
GRIGIO 
IL Lucce non 
supera la 
crisi 
L:awento di 
Pagliari ha 
portaro solo 
un pareggio 
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VEGUE TRAGEDIA SUUA STRADA PER MONTERUGA.IUESO IL CONDUCENTE DW:AIJRA VETTURA, TROVATO POSITIVO AlfALCDL TEST E DENUNCIATO PER OMICIDIO COLPOSO E GUIDA IN STATO DI EBBREZZA 

Scontro frontale, muoiono 
un uomo e il figlio di un anno 
In gravissime condizioni 
_________ _l'~ltro figi~ 

un bambino di 3 anni 
La madre ricoverata 

sotto choc 

• Una giornata di festa fi
nita in tragedia. Padre e fi
giioletto di quasi un anno, mor
ti sul colpo in seguito ad un 
terribile incidente stradale, 
che non ha lasciato loro scam
po. Una famiglia distrutta, 
quella di Luca Cucurachi, 34 
anni, commerciante di Vegiie, 
deceduto ieri con il piccolo in 
seguito ad un violento inci
dente stradale sulla strada che 
paria a Monteruga. Nell'im
patto è rimasto gravemente fe
rito anche l'altro figiio, un 
bambino di tre anni, che si 
trova in rianimazione all'ospe
dale Perrino di Brindisi La 
madre, invece, si trova al «Faz
zi>> in stato di shock. n con
ducente dell'auto, che prove
niva, nell'opposto senso di 
marcia è stato trovato positivo 
all'alcol test. 
CAPPfLUl E FAGGIANO A PAG. IV » 

TANTI SOLISTI 
MA NON C'È 
LA SQUADRA 

diMARCOSECÙ 

e L'attesa «scossa>> non è ar
rivata. Nemmeno il nuovo alle
natore Dino Pagliari, ieri sera al 
debutto al Via del Mare, è riuscito 
a risollevare il paziente-Lecce. 

l giallorossi hanno rimediato 
solo un punticino contro la Vlgor 
Lamezia, squadra di onesti lavo
ratori del pallone che al massimo 
fmo all'anno scorso avevano baz
zicato i campi di dilettanti e se
mi-professionisti. Per giunta, i ca
labresi hanno giocato in dieci per 
tutto il secondo tempo. Ma i <<SO
listi}>leccesinonsonomairiusciti 
a imbastire una risposta collet
tiva degna di questo nome. 

Certo, nessuno poteva preten
dere che Pagliari facesse il mi
racolo in dieci giorni. 

Il Lecce è a otto punti dalle ca
puliste SalernitanaeBeneventoe, 
con altr~ tre. s~~dre che ~o pr_: 

RETROSCENA POLITICA 

Falsi incidenti Regionali 
un tesoretto è battaglia 
a San Marino sui candidati 

e Un tesoretto, provento del
la presunta truffa ai danni del
le assicurazioni, depositato 
nelle banche di San Marino. È 
quanto emerge in una infor
mativa della polizia llibutaria. 
A veicolarelesomme di denaro 
sarebbe stao un avvocato sa
lentino che nella piccola Re
pubblica esercita fattività di 
broker. A San Marino gii isti
tuti bancari non avevano l'ob
bligo di comunicare alle au
torità di controllo dati sensibili rau1a del consiglio regionale 
sui correntisti. 

O!JVA A PAGINA 111 » CASILLI A PAGINA Il » 

.u1 IERI LE CELEBRAZIONI PER 125 ANNI DI VESCOVATO 

Anniversario per D' Ambrosio 
festa solenne in Cattedrale 

MESSA 
SOLENNE 
Le 
c;elebrazioni, 
ieri, 
al Duomo, 
con autorità 
religioso 
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l CARABINIERI l MEDICI DI GROSSETO: ATTREZZATI IN CARDIOLOGIA 
/ 

·«Nessuna ipcongruenza 
stÙ percorso del118» 

N 
on ci sono incon
gruenze tra la rico
struzione degli spo
stamenti dell'ambu

lanza e quanto affermato dai fa
miliari di Pino Daniele. È quanto 
emerge dalle verifiche effettuate 
dai carabinieri di Orbetello, che 
hanno acquisito i tabulati delle 
chiamate alla centrale operativa 
del 118 e gli orari degli sposta
menti dell~ambulanza inviata a 
soccorrere il cantautore nella vil
la di Magliano. Sul caso non è 
aperta alcuna inchiesta anche se 
il rapporto dei Carabinieri sarà 
trasmesso alla procura di Gros
seto, che è stata tenuta costan
temente informata dei fatti. 

Roberto Madonna, presidente 

dell'Ordine dei medici di Gros
seto, però, esprime «profondo 
cordoglio per la perdita di un così 
grande artista» ma ritiene anche 
«doveroso intervenire sulla di
scussione in seguito ai presunti 
ritardi dell'ambulanza chiamata 
da Pino Daniele». «ll mio inter
vento-spiega in una nota- è teso 
ad evitare un danno alla imma
gine della sanità grossetana e a 
rimuovere dubbi sulla sua capa
cità di gestire situazioni cliniche 
di emergenza in campo cardio
logico». «Nella nostra provincia 
disponiamo di una unità opera
tiva di cardiologia dotata di unità 
intensiva, di un servizio di emo
dinamica attivo 24 ore al giorno, 
di due rianimazioni polivalenti>>. 

Mazzei (fl) 
cc All'Asl di Lecce anche 

una delibera sui11Bn 
• Oltre al contratto per l'ufficio 
stampa a Sonia Pellizzari, respon
sabile del blog di V endola, i130 
dicembre l' .ormai ex direttore ge
nerale della Asl di Lecce ha anche 
affidato per 6 mesi senza gara 
d'appalto la postazione del118 di 
Nardò, spendendo 51 mila euro 
«nonostante fosse pervenuta una 
richiesta a titolo gratuito eta parte 
di un'altra associazione». E la de
nuncia del consigliere Luigi Maz
zei (Forza Italia): cela giunta regio
nale porti le carte alla Corte dei 
Conti perché questo è danno era
riale)). 

l 
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SAliTA' l VERTICI DI «SALUTE SALENTO» RICHIAMANO l:AmNZIONE SUL TERRITORIO 

«Aumentano i casi di tubercolosi 
e la Asl si attrezza per combatterla» 

• La Asl si attrezza per combattere la tubercolosi. 
Lo fanno sapere i repsonsbailie dell'associazione Sa
lute Salento, i quali mettono in relazione la pressione 
epidemiologica alle frontiere e i casi di Tbc nel car
cere di Lecce. «La direzione della Asl fa bene ad 
allertare funzioni e responsabilità delle strutture e 
degli operatori - dicono - assegnando priorità e ri
tagliando modelli organizzativi». Nel sito aziendale si 
parla di «pressione epidemiologica dei flussi migra
' tori» e di «criticità>> presenti nel carcere di Lecce. 

«Rispetto agli anni passati, quando i casi di Tbc 
erano rari - dice Anacleto Romano, primario di 
Malattie Infettive - oggi è quasi sempre presente in 
reparto almeno un paziente con una Tbc polmonare 
bacillifera». Elio Costantino, presidente regionale 
di Aipo, l'associazione italiana degli pneumologi 
ospedalieri, conferma che «in Puglia la presenza di 
immigrati e di extracomunitari ha sicuramente una 

i relazione con il ritorno della Tbc e con l'aumento 
delle broncopneumopatie». CONTROUJAmbulatori della Asl 

l 
l 
' l 
l 

' i 
l 
( 
! 
' l 
! 

l 
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' NARDO IL CONSIGLIERE REGIONALE DI FORZA ITALIA, LUIGI MAZZEI, PUNTA IL DITO SUW SCELTE IN MERITO ALLA RIORGANIZZAZIONE DEW RETE DELrEMERGENZA 

«Supporto al118, la Asl sborsa circa 9mila euro 
e boicotta chi voleva offrire il senrizio gratis» 

e NARDÒ. Una associazione di Nardò, la 
"Uer - Protezione civile e soccorso" avrebbe 
offerto i propri servizi gratuitamente alla Asl 
di Lecce ma l'offerta sarebbe stata rifiutata a 
favore di un affidamento a titolo oneroso ad 
un'altra associazione per le attività di sup
p'orto del servizio 118 di Nardò. 

ll costo da pagare all'associazione "Soc
corso Amico" di Aradeo è di 8.505 euro al mese 
per sei mesi, secondo la proposta pervenuta 
alla Asl. Una situazione evidenziata dal con
sigliere regionale di Forza Italia, Luigi Maz
zei, che ha presentato un'interrogazione ur
gente per chiedere i dettagli della questione: 
«rigorosamente senza gara- dice- ad un'as
sociazione a titolo oneroso per oltre Slmila 
euro per sei mesi. E, dulcis in ftmdo - spiega 
il consigliere -neanche a farlo apposta, tutto è 
stato deciso dall'ex direttore generale sempre 
il 30 dicembre 2014, a due giorni dalla fme 
dell'incarico. Adesso basta- sbotta Mazzei -la 
Giunta regionale porti le carte alla Corte dei 
Conti: questo è danno erariale». 

Appare evidente che la situazione debba 
essere spiegata e sviscerata: i vertici dell'Der 
si sono spesso lamentati, nel corso degli anni, 
per i danni ed i costi di gestire il 118 in 
continua emergenza e costanti difficoltà. Che 
lo volessero fare anche gratuitamente appare 

un controsenso. Ma Mazzei incalza: «la Giun
ta ha approvato la riorganizzazione della rete 
dell'emergenza, con delibera dell'ottobre 2014. 
L'ex direttore Valdo Mellone, adducendo l'in
comprensibile motivazione che la Giunta 
avesse dovuto adottare ulteriori atti non ha 
proceduto, come stabilito dalla legge, ad esple
tare una gara per il servizio di 118; preferendo, 
altresì, accogliere la proposta pervenuta 
dall'associazione "Soccorso Amico" di Ara
deo, che si era dichiarata disponibile a svol
gere il servizio per un importo mensile di 
8.505 mila euro. Ciò, appunto, senza gara e in 
zona Cesarini, a valige già pronte per lasciare 
la direzione generale della Asl. Ma non è 
fmita qui, perché l'ex Dg ha bypassato la 
richiesta di un'altra associazione, "Uer Pro
tezione Civile e Soccorso" di Nardò, che si 
proponeva di gestire il servizio a titolo gra
tuito. Un'associazione che, tra l'altro, dal-'2009 
al 2011, aveva già erogato il servizio a costo 
zero per la stessa Asl. Sarebbe da capire, a 
questo punto, quali atti la Giunta avrebbe 
dovuto adottare per consentire di espletare 
una regolare procedura di gara - continua 
Mazzei - così come vorremmo conoscere i 
criteri che hanno portato a preferire un 
servizio a carico della collettività anziché uno 
gratuito)). 

EMERGENZA 
A destra, 
il consigliere 
regionale di Fi 
Luigi Mazzei 
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LE RIFORME DI FINE LEGISLATURA 

Pronto il disegno di legge per cambiare 
-l'agenzia sanitaria regionale. «Sui distretti 
nessun blitz, gli accorpamenti sono necessari» 

Puglia, è in arrivo n riordino 
di ospedali e cliniche private 
Delibera entro il31. Pentassuglia: «Non ci saranf19 tagli, solo servizi in più» 

Dopo il tentativo 
naufragato in autunno: 
«Possiamo attivare fino 
a 450 nuovi posti letto» 

MASSIMIUANO SCAGUARINI 

e BARI. La riorganizzazione 
non riguarderà solo gli ospe
dali, ma anche la rete territo
riale e il privato accreditato. 
Dopo aver rinunciato in autun
no, complici gli attacchi rice
vuti anche dalla maggioranza, 
l'assessore Donato Pentassu
g!ia annuncia per fine gennaio 
una nuova delibera di riordino. 
Un atto tecnico, ma soprattotto 
una eredità politica da lasciare 
al prossimo governo regionale. 

L'annuncio è arriVato ieri, a 
margine delia presentazione 
delle 28 delibere che Pentassu
glia ha fatto approvare nelia 
giunta regionale del 30 dicem
bre: «So -ha spiegato -che non 
risolveranno i problemi della 
sanità pugliese, ma danoo cer
tezze e risposte ad alcune ne
cessitàdelsistemaJ>.Icontenuti 
sono già nott si va dalia rior
ganizzazione dei dipartimenti 
farmaceutici al ri!manziamen
to dell'osservatorio epidemio
logico («Per adeguare il nostro 
approccio alle nuove emergen
ze>>), dai nuovi regolamenti su 
riabilitazione psichiatrica e re
cupero funzionale alle linee 
guida per la fecondazione ete
rologa, dalia rete regiolla!e per 
le malattie reumatiche (<<Ta
ranto ha già cominciato ad as
sumere glispeciaJiati» )alia rete 
ematologica (<<Coordinata dal 
Policlinico di Bari con il team 
della professoressa· Giorgi;na 
Specchia») fmo al conìmissa
riamento <<tecnico>> delle Asl (si 
veda l'articolo in basso) che 
prelude alia nomina dei cinque 
direttoriaBari,neliaBat,aLec
ce, Brindisi e Taranto. 

Un altro provvediniento di 
grande impatto è l'accorpa
mento dei distretti nelle grandi 
città (Bari, Foggia e Taranto), 
con il risultato che adesso ogni 
capoluogo pugliese risponde a 
un solo distretto. «Non era nn 
blitz- ha spiegato l'assessore-, 
voglio condividere le scelte. La 
priorità è spendere i soldi dei 
piani di zona a favore dei cit
tadini indigenti, ed era intol
lerabile avere in una stessa cit
tà distretti che trattano i cit
tadini in maniera diversa a se
conda del quartiere in cui vi
vono: ora i sindaci dei capoluo
ghi avranno un interlocutore 
unico. Lo stesso provvedimento 
servirebbe in provincia, soprat
tutto nelle zone di confme». Un 
passaggio anche per le polemi
che scatenate dalla delibera sui 
nuovi farmaci per l'epatite C. 
«Non abbiamo tagliato i centri 
prescrittori - ha detto Pentas
suglia - ma abbiamo stabilito 
che il Policlinico di Bari sia il 
riferimento unico per i citta
dini extracomunitari, perché è 
una sitoazione che va tenuta 
sotto controllo: si tratta di nn 

piccola parte, cioè quelli che 
servono. Insieme al Dief, che 
darà ~zze sulle risorse, que
sta' delibera consentirà ai di
rettorigeneralidelleAsledelle 
aziende ospedaliere di predi
sporre gli atti aziendali, e al 
prossimo governo regionale di 
prendere decisioni strategiche 
sull'assetto del sistema>>. 

Il governatore Nichi Vandola 

Pentassugliahapoiricordato 
che già da ottobre è pronta la 
proposta di legge per la rior
ganizzazione dell'Ares, l'Agen
zia regionale per la sanità. <<Di
venterà - ha spiegato l'assesso
re, riprendendo in que~o i de
siderata del segretario Pd, Mi
chele Emiliano - una struttura 
di supporto alle decisioni. ope
rative>>. A febbraio andrà in 
pensione il direttore generale 
Franco Bux, per sostitoirlo ver
rà fatto nn avviso pubblico: il 
probabile successore è l'attnale 
direttore d'area Vmcenzo Po
mo. Nulla di fatto, per il mo
mento, per Il nuovo direttore 
generale degli Ospedali Riuni
ti: la firma dell'intesa con l'Uni
versità di Foggia è rinviata alla 
prossima settimana, dopo il 
rientro del governatore Nichi 
V endola. 

farmaco estremamente costo
so, e dobbiamo evitare che ven
ga poi ceduto illegalmente>>. 

Mll ora l'attesa è tolta sul 
riordino, che arriverà entro il 
31 insieme al Dief (il bilancio 
della sanità). <<Non taglieremo 
nulla-spiegaPentassuglia-,ma 
metteremo in sicurezza il siste
ma adeguando ad esempio il si
stema delle Utic e quello delia 
rete pneumologica. Gli ultimi 
dati del ministero dicono che la 
Poglia ha nn deficit di 450 posti 
letto rispetto allo standard, non 
li attiveremo tolti ma solo una 

IL CANDIDATO GOVERNATORE DEL CENTROSINISTRA: nSE VINCO l MANAGER DOVRANNO OIMmERSI» 

Bufera dopo l'intervista di Emiliano 
«Non è corretto delegittimare i dg» 
tironia di Ncd: «C~ sindaco come dottor Jekyll e misterHyde» 

e BARI. Michele E;miltano ha par
lato del suo modello di governo della 
sanità pugliese, <<che sarà al centro 
del mio progetto per la Regione>>. Ma 
ha anche lanciato nn avvertimento ai 
nuovi. direttori generali delle Asl, 
una sorta di preavviso di sfratto: 

«ll mio progetto pçr )a P-uglia 
costruito intomo alla salute» 

!:INTERVISTA 
DELLA . 
DISCORDIA 
Sulla 
«Gazzetta• di 
mercolodi 
scorso, 
Emiliano ha 
parlato dal 
suo progetto 
di sanità e dei 
nuovi direttori 
ganarali: eSa 
vinco io, 
sanno cosa 
devono farB» 

«Sono certo che ciascuno sa benisM 
simo che tra breve ci sarà nn altro 
presidente delia Regione. Non hanno 
bisogno che io dica loro ciò che de
vono farei>. Dopo le proteste di Forza 
Italia, le parole che il candidato go
verilatore del centrosinistra ha af
fidato alla <<Gazzetta>> hanno provo
cato molte altre reazioni, a pariire da 
quelle dell'assessore regionale alla 
Salute, Donato Pentassuglia. 

«Non mi pare corretto metterla co
sì - ha detto ieri Pentassuglia, te
mendo una delegittimazione dei nuo
vi manager-. I direttori generali an
dranno valutati per il loro operato, 
con i modi e gli strumenti previsti, a 
pariire dalla verifica di metii man
dato. Si tratta di persone capaci, scel
tesullabasedelcurriculumenoncon 
logiche di spartizione oolitica. in nn 

momento in cui la sanità pugliese ha 
assolutamente bisogno di essere go- . 
vernata». A proposito dei cinque nuo- · 
vi direttori, Pentassuglia ha ribadito 
che si arriverà in tempi brevi alla 
loro nomina formale: <di commissa
riamento che ho deciso il30 dicembre 
- ha spiegato - è stato fatto solo per 
accelerare il ricambio rielle Asl, visto 
che in ·questo modo potranno pren
dere. possesso del loro ufficio già dal 
12 gennaio. Nel frattempo, andranno 
avanti le procedure per l'insediamen
to come direttori generali, procedure 
che richiedono non meno di 15-20 

· giorni. Ma non si poteva fare più 
aspettare, considerando ad esempio 
che alla Asl di Bari dal l" gennaio si è 
dimesso anche il direttore ammini
strativo, e quindi l'azienda più gran
de delia Puglia era rima,sta senza 
alcuna· guida operativa>>. 

Ma intanto sulle parole di Emi
liano si è scate11<1ta anche l'ironia di 
N cd, con il capogruppo regionale Do
mi Lanzillotta che paragona l'ex sin
daco di Bari al <<dottOr Jekyll e mister 
Hyde>>. <<Il candidato presidente della 
coalizione di centrosinistra che pro
mette cambiamenti radicali, annun
cia rivoluzioni e invita i direttori 
generali freschi di nomina alle di
missioni, in caso di sua elezione-dice 
Lanzillotta -, dimentica che l'altro 
Michele Emiliano, il segretario re
gionale del Pd, ha nominato tre dei 
cinque assessori alla sanità compre
so quello attnalmente in carica, che 
ha concorso alla scelta e all'indi
cazione degli attnali direttori gene
ralli>M fm.s..l 

AFFIDATO A UNA MILITANTE SEL 

Ufficio stampa della Asl Lecce 
l'assessore chiede gli (ltti 
«le delibere straordinarie verranno annullate» 

e BARI. Potrebbe essere revocato l'incarico per la comuni
cazioneistituzionalecbel'exdgdellaAsldiLecce, ValdoMellone, 
ha affidato il 30 dicembre a Sonia Pellizzari, dirigente Sei e 
responsabile del blog di Nichi Vendola. <<Ho disposto l'acqui
sizione degli atti- spiega infatti l'assessore alla Salute, Donato 
Pentassuglia - e ho chiesto al nuovo commissario della Asl di 
valutare se si trattava di una delibera di ordinaria ammini
strazioneo meno. Esistennproblemadibon ton, perché in questa 
fase non potevano e non possono esserci atti straordinari: bi
sogna lasciare a chi subentra la possibilità di agire e di operare. 

lo generale, saranno verificate lotte le de
libere assunte dai direttori generali in pro

·. roga, e quelle ohe esulaoo dall'ordinaria 
amministrazione verrailllo revocate». 

il caso è scoppiato venerdì, quando -
dopo una denuncia del consigliere di Forza 
Italia, Luigi Mazzei, che ha parlato di <<re
gali di fme stagione» - la «Gazzetta>> ha 
raccontato che il bando di selezione (nn 
anno, 21mila euro lordi) era stato vinto 
dalia Pellizzari. Una militante del partito 

La blogger Sooia Psllizzari del governatore, già candidata alia Camera 
per SeL che nel 2013 è stata vicinissima 
all'ingresso io giunta regionale. 

Suila vicenda c'è stata anche polemica politica, perché do
menicaa~zeia,vevarisposto Sergio Blasi(Pd): <<Mi chiedo se è 
lo stesso MaZzei ii cui fidanzato della figlia, futoro genero, vince 
nn concorsO pubblico al Comune, di Calimera, dove lui è ca
pogruppo di maggioranza>>. <<Illasi risponderà nelle sedi com
petenti- è la controreplica dell'esponente di Fi -.Ho solo rilevato 
che a Lecce il direttore generale della Asl, due giorni prima di 
andare via, ha affidaio l'incarico <lj. ufficio siampa con una 
procedura a mio avviso illegittima>>. ·E ieri anche l' Assostampa 
pugliese è iotervenuta per chiedernt1'l'annullamento: per il se
gretario del siodacato dei giorna!istl; Raffaele Lorusso, è <<più 
che per la singolare contiguità fra la vincitrice dell'avviso pub
blico e il partito del presidente delia Regione, aspetto che an
drebbe approfondito io altre sedi. L'annullamento del.bando si 
rendenecessarioperchéscarsaèlapubblicitàcheèstatadataalia 
procedura di selezione. in una regione che ha fatto della tra
sparenza la propria bandiera non è ì>ossibile alimentare i so
spetti di chi afferma che ci si trova di fronte all'ennesimo avviso 
pubblico cucito addosso ad un VÌijcitore già individuato». {m.s.] 

lA~ DOPO IL NOSTRO ARTICOLO SUU! DIMIS$10NI DI FORTE 

Cgil, l'ex segretario di Bari 
«Lasciai per motivi personali» 

lnrelazioneÌill'articolodel27 dicembre (<<Terremoto Cgil, Forte 
vuole lasciare>>) pubblichiam,o una nota dell'ex segretario ge
nerale Cgil di Bari, Pietro Culonna. 

e <<La realizzazione della nuova sede non fu un fatto personale ma 
avvenne con il consenso di lotti i livelli deirorganizzazione (nazionale, 
regionale, provincia!~) e di ttitti gÌiorganismi dirigenti (direttivo, ca
tegorie,Cameredellavorocomunali).L'obiettivoeradiricondurrelagran 
parte delle categorie nella nuova sede (essendo la. vecchia iosuflicienre) 
risparmiando fitti e spese. lo più la presenza in un'unica sede avrebbe, 
anche, ridotto i costi di gestione per l'utilizzo comune di tolta la sto
mentazione di lavoro, dei servizi, della logistica Nessun buco di bilancio, 
quindi è stato lasciato in virtù della patrlmonializzazione della Cgil di 
Bari (proprietariadimolresedilocali, della vecchiasede,di quelladellTnca 
e altro) che consentirono l'accensione di un mutoo Uuipol Per cui non è 
costato nessun posto al sottoscritto che lasciò l'organizzazione per motivi 
strettamente personali e per utilizzare la vecchia legge peiìsionistica>>. 

Plelro Colonna 

LaCgildiBariètalmente"patrimonialtzzatcv,chehadovutometterein 
vendita molte delk sue proprietà immobiliari, CQmpresa la storica sede di 
via Crispi (appena dismessa). Non propril! un segnak di solidità del 
hilnndn_ frn (.> 1 
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PRESA DI POSIZIONE DI ASSOSTAMPA PUGUA 

«Da annullare 
l'incarico alla Asl» 

• «Si annulli l'affidamento di quell'incarico». 
IJ Associazione della Stampa di Puglia chiederà al 

nuovo direttore generale della ASl di Lecce, Gio
vanni Gorgoni, non appena si sarà insediato, di 
annullare il risultato dell'avviso pubblico con cui il 

. suo predecessore ha assegnato un incarico di ufficio 
stampa della Asl, peraltro in un periodo di pro
rogatio in cui era pos
sibile la sola gestione or
dinaria. <<Più che per la 
singolare contiguità fra 
la vincitrice dell'avviso 
pubblico (Sonia Pelliz
zari, ndr) e il partito del 
presidente della Regio
ne (Sei, ndr), aspetto che 
andrebbe approfondito 
in altre sedi - spiega il 
presidente del sindaca
to dei giornalisti puglie- Raffaele Lorusso 
si, Raffaele Lorusso -
l'annullamento del bando si rende necessario per
ché scarsa è la pubblicità che è stata data alla pro
cedura di selezione. In una regione, che ha fatto della 
trasparenza la propria_ bandiera, non è possibile 
alimentare i sospetti di chi afferma che ci si trova di 
fronte all'ennesimo avviso pubblico cucito addosso 
ad un vincitore già individuato. Di certo, la pro
cedura accelerata e poco pubblicizzata seguita dalla 
Asl di Lecce ha impedito a centinaia di giornalisti 
disoccupati o in cerca di prima occupazione, non 
soltanto pugliesi, di partecipare alla selezione>>. 

l 
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VORATORI biVENTATIIMPROVVISAMENTE NON IDONEI DOPO riNTERNAUZZAZIONE. PENTASSUGUA: ccVERIFICHE A TAPPETO" 

Ioppi «malati» nelle Sanitaservice 
Pronti a licenziare tutti i furbetti» 

e BARI. Quando i servizi ausiliari nelle aziende 
sanitarie erano affidati in appalto, fmo alla fme degli 
anni 2000, i dipendenti con limitazioni alle mansioni 
oscillavano tra il 4 e il 10%. Oggi che quegli stessi 
dipendenti sono stati internalizzati nelle varie Sa
nitaservice, le limitazioni sono quasi raddoppiate e 
in alcuni casi (contando anche malattie, legge 104 e 
permessi sindacali) le assenze arrivano stabilmente 
al30%. È l'effetto perverso delle assunzioni di massa 
disposte diùla Regione, ma soprattutto delle modalità 
.in cui questo è avvenuto: i quasi 5mila lavoratori 
internalizzati, infatti, non sono mai stati sottoposti a 
visita di idoneità: ci si è accontentati del certificato 
rilasciato dalla Asl (la stessa in cui prestavano e 
prestano servizio), e subito dopo l'assunzione sono 
fioccati i certificati di inabilità. 

È un altro dei tanti sprechi della sanità pugliese. 
Gente assunta per fare le pulizie, ritenuta abile fmo 
al giorno dell'internalizzazione, oggi non lo è più. 
Nelle Sanitaservice, che si occupano di ausiliariato, 
non c'è possibilità di ricollocare i lavoratori ad altre 
mansioni, ed i numeri sono impietosi. Prima dell'in-

ternalizzazione, i lavoratori con limitazioni anda
vanodal4% dellaAsldiFoggiaal10% del Policlinico 
di Bari. Oggi la Sani~service della Asl di Bari, che 
conta 850· dipendenti, ha tassi di assenza medi del 
28%, decine e decine di distacchi sindacali (in barba 
alle normative) e un numero di lavoratori con li
mitazioni che supera le 150 unità. 

Il caso è sulla scrivania dell'assessore Donato 
Pen:tassuglia. «Ho già avvertito i nuovi direttori 
generali- sPiega- dovranno dare disposizioni precise 
alle Sanitaservice, tutto il personale dovrà essere 
sottoposto a visita da parte del medico competente, 
anche ricorrendo a servizi esterni: la Regione ga
rantirà per questo i fmanztamenti necessari. Bi
sogna essere inflessibili sulla salute dei lavoratori, 
ma ad un certo punto non si possono consentire 
sprechi o furbizie. I sindacati mi hanno già chiesto un 
incontro su questo. Esamineremo ogni sillgolo caso, 
dobbiamo capire come è avvenuta ogni assunzione: 
se sono state commesse irregolarità o non sono state 
rispettate le norme, prenderemo i provvedimenti 
opportuni. Ovvero anche i licenziamenti>>. [m.s.] 

PUGLIA E BASILICATA 1111 
IL CASO l DATI UFFICIAU. ALCUNI IMPIEGATI NE FRUISCONO ANCHE PIÙ VOLTE 

Regione, quanti disabili 
un dipendente su 5 · 
è in permesso per la l 04 
tanno scorso concessi 490 congedi 

e BARI. Il caso più eclatante ri
guarda una impiegata in servizio nel 
palazzo della giunta regionale. Nel 
2014 la sfortunata signora ha chiesto 
(e ottenuto) tre distinti congedi 
straordinari, quelli che spettano se
condo la legge 104 a chi deve assistere 
parenti disabili: sono tre giorni di 
assenza dal lavoro al 
mese per ciaScun Pa· 
rente in difficoltà. Fan
no 9 giorni al mese. Ma 
sommando le malattie 
e le ferie, nel2014l'im
piegata ha lavorato in 
media 6 giorni al mese. 
M:a ha percepito stipen-
dio pieno. : . . .. , 

Benvenuti' nei fanta,-1 ·. 
stico mondo dei ~~ord, . ·J:assèssortt 
pubblico .. In Regione -'-~•c· 
Puglia, dovè (~enH ~usi) IavQ:. 
rano circa 2,!i9!).,per~M''~pno'49Cli 
dipendenti che nel 2014 hanno usu
fruito di congedi straordinari secon
do la legge 104. Praticamente uno su 
cinque. In molti (circa 20) hanno usu
fruito di più di un congedo straor
dinario. Intendiamoci: quello previ
sto dalla legge 104 è un diritto del 
lavoratore, e come tale va trattato. 
Eppure quel20% è un dato piuttosto 
alto, considerando che il tasso di as
senza medio del2013 (ultimo dato di
sponibile) anunonta a circa il17%: il 
10% è dovuto alle ferie (con un picco 
quadruplo ad agosto e triplo a dicem
bre), il4% alle assenze per malattia, e 
il3% ai permessi (legge 104 e distac
chi sindacali). 

Situazione sotto controllo? «Il nu
mero di congedi per la legge 104 non è 
né particolarmente basso né alto -

spiegano dagli uffici della Regione -. 
Siamo nella media, anche perché 
molti dei permessi relativi alla 104 del 
2014 sono stati fruiti da personale che 
nel frattempo è andato in pensione». 
Le verifiche si fanno, ma spesso- que
sto vale per tutte le pubbliche am
ministrazioni - si fermano davanti 

alle certificazioni me
diche e soprattutto ai 
buchi nelle procedure. 
Buchi .che alcuni di
pendenti sono bravis
simi a sfruttare. 

Per fruire dei conge
di per la 104 serve in
fatti un certificato di 
disabilità grave che ra
ramente viene rila
sciato dalle Asl entro i 
90 giorni previsti dalla 

legge. A quel punto è sufficiente pre
sentare il certificato di uno specia
lista. In più, è possibile cumulare i 
giorni di permesso secondo la legge 
104 con altri tipi di permessi (ad esem
pio quelli per l'allattamento), che poi 
magari vengono intervallati dalle fe
rie. I certificati provvisori valgono 
fmo alla certificazione defmitiva, e se 
poi il certificato di disabilità non vie
ne rilasciato si dovrebbe procedere al 
recupero dei giorni di permesso (che 
vengono anticipati dal datore di la
voro, ma sono a caricodell'Inps). Que
sto accade molto raramente. Anche 
perché non è raro il caso di persone 
che fruiscono del permesso per anni 
sulla base di un certificato provvi
sorio, non ottengono il certificato de
fmitivo, presentano ricorso e poi nel 
frattempo vanno in pensione. 

[m.s.] 

rt 
l 
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LA SCELTA LA SOGIN SPA HA APPENA CONSEGNATO LA MAPPA DEl SITI ccPAPABIUn AU:ISPRA 

«ll deposito nazionale delle scorie nucleari 
non si farà né a Scanzano né in Basilicata>> 
Il «governatore» Pittella: abbiamo già dato il nostro petrolio 

FIUPPO MELE 

e POTENZA. No della Regio· 
ne Basilicata alla possibilità di 
individuare un sito sul suo ter· 
ritorio dove costruire il depo· 
sito delle scorie nucleari d'Ita· 
lia. «Grazie, no· ha dichiarato il 
presidente Marcello Pittella 
(Pd). Abbiamo già dato il nostro 
petrolio. Nessuna nostra area 
sarà concessa per il deposito. 
Nè ci sarà alcuna nostra auto
candidatura». Pittella è sceso in 
campo dopo il rinfocolarsi delle 
polemiche dopo che la Sogin, la 
spa pubblica incaricata dal Go
verno di realizzare la struttura, 
ha consegnato, il 2 gennaio 
scorso, la Carta nazionale delle 
aree potenzialmente idonee 
(Cnapi) all'Ispra, l'Istituto na· 
zionale deputato ai controlli sul 
nucleare. Entro due mesi Ispra 
dovrà consegnare la Cnapi, con 
i suoi pareri, al ministero dello 
Sviluppo economico per prose
guire nella road map per la scel
ta defmitiva del sito. Ma il «go
vernatore» lucano ha ribadito: 
«Siamo stati contro nel2003 alla 
scelta di Scanzano Jonico, ed io 
sono stato in prima flla in quel
la battaglia, e lo saremo anche 
nel 2015. Anzi, ho appreso con 
favore dalla Gazzetta che Scan
zano è fuori dalla "Carta". In 
cui potrebbero esserci, però, al
tri siti lucani. Ma io non ho 
notizie ufficiali. Mi attiverò con 
Sogin, Ispra, e Governo, per 

_, 

avere dati inoppugnabili. La 
Basilicata, tuttavia, vuole esse
re tenuta fuori da questa scel
ta». Insomma, «No» a priori co
me chiesto dagli ambientalisti 
lucani. 

.Pittella, altresì, non si è sot
tratto da una riflessione sulle 
accuse di esponenti No triv per i 
quali «I'ammuina» sulle scorie 
è il tentativo di far dimenticare 
le trivelle: «La nostra posizione 
è chiara. Nessuna nuova con
cessione fuori dagli accordi del 
1998 con l'Eni e del 2006 con la 
Total. E no a trivellare i mari. Di 
più. L'interesse delle compa
gnie sta scemando. Di più. La 
stessa Total rinvierà di un anno 
i suoi interventi a Corleto». 

Sin qui Pitella. Ma qual'è il 
punto della vicenda cimitero 
atomico - Basilicata? Eccolo. 

SCORIEDI 
TERZA 
CATEGORIA 
Per queste 
scorie, molto 
meno 
radioattive, si 
sta lawrando 
ad un sito 
unico ubicato 
fuori dai confini 
nazionali 

Scanzano Jonico è fuori dalla 
Cnapi. Lo ha dichiarato una 
fonte istituzionale che ha vo
luto mantenere l'anonimato. La 
«Carta», infatti, è top secret. E 
Scanzano sarebbe fuori anche 
dal deposito geologico dove an
dranno le scorie di terza cate
goria <<poiché l'Italia - per la 
stessa fonte - sta lavorando ad 
un sito unico in un Paese eu
ropeo che non è il nostro». Ma la 
Gazzetta il 24 settembre 2010 
pubblicò i nomi di sei comuni 
lucani, Matera, Montescaglio
so, Montalbano Jonico, Banzi, 
Palazzo San Gervasio, e Gen
zano di Lucania, con il terri
torio idoneo per la realizzazio
ne del deposito. E ciò secondo 
una fonte a conoscenza della 
mappa Sogin di allora. Sarà 
cambiato qualcosa oggi? 
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L'INIZIATIVA 
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alt anteprima delfilm 
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Distrutta una famiglia vegliese. Forse la piccola vittima era in braccio alla madre, seduta accanto al marito 

Scontro: muoiono papà e bimbo 
In coma il fratellino, ferita la mamma. Positivo all'alcoltest il guidatore dell'altra auto 
Un bimbo, Alessio, di appe
na un anno e il papà, il 34en
ne Luca Cucurachi di Veglie, 
sono morti ieri nello scontro 
frontale tra due auto. In co
ma il fratellino della vittima, 
di tre anni, mentre è rimasta 
ferita in maniera non grave la 
madre, la 23enne Maria Lez
zi. Ferito anche il conducente 
della seconda auto, risultato 
positivo all'alcoltest. Una fa
miglia distrutta, dunque. L'in
cidente è avvenuto alla perife
ria di Veglie, sulla strada che 
conduce al villaggio di Mon
teruga. La famiglia viaggiava 
a bordo di un'Opel Corsa 
che, per cause in corso di ac
certamento da parte dei cara
binieri del Reparto operativo 
di Campi Salentina (Lecce), 
si è scontrata frontalmente 
con una Ford Focus condotta 
da un 35enne. Immediati i 
soccorsi, ma per Luca Cucu
rachi e il figlioletto non c'è 
stato nulla da fare. 

LO STRAlliJ 

Le lacrime 
del soccorritore 
piegato sul corpo 
di Alessio 
Il giovane soccorritore che ha 
soccorso il piccolo Alessio ce 
l'ha messa tutta. Il corpicino 
del bimbo sull'asfalto. e lui 

' chinato per praticare il massag
gio cardiaco e ogni manovra 
di rianimazione. E piangeva. 
Piangeva a dirotto, il giovane 
soccorritore. Le lacrime di un 
uomo grande e grosso sul cor
po esile di un bimbo che pote
va essere suo figlio. Non. ce 
l'ha fatta, non poteva fare di 
più. Si è allontanato da lì, a te
sta bassa serrando i pugni co
me un uomo che ha perso la 
batta~;lia più importante della 
sua v1ta. 

PACELLA a pag. 10 l soccorrttori sul luogo dell'incidente. Nei tondi il bimbo deceduto, Luca Cucurachi (morto anch'egli) e la moglie (fertta) Apag. 11 

Ricorso. ''Salta'' la differenziata 
A tre giorni dalla finna del contratto l'appalto di Lecce finisce davanti al Tar 
A tre giorni dalla firma del contratto fra Il Comu
ne di Lecce e la Monteco arriva un altro ricorso 
al Tar che di fatto stoppa l'avvio del nuovo servi
zio di raccolta differenziata dei rifiuti. A rivolger
si al Tribunale amministrativo è stata l' Aimeri di 
Rozzano (Milano), arrivata terza in sede di gara 
d'appalto. I legali dell'azienda ritengono illegitti
ma r aggiudicazione dell'appalto da 122 milioni 
di euro alla alla Monteco di Mario Montinaro 

per lo stesso motivo che nei mesi scorsi ha porta
to il Consiglio di Stato ad escludere dalla compe
tizione proprio l'associazione temporanea di im
prese vincitrice, composta da Axa ed Ecotecnica, 
aprendo così la strada alla seconda classificata 
Monteco: una presunta violazione dell'ex artico
lo 38 del Codice degli appalti sul responsabile 
tecnico. 

ANCORA a pag. 9 
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Lunga vita 
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Quel "nero a metà" 
bravo e fragile 
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al "vecchio" tema 
di Italiano 
di Antonio 
ERRI CO 

S embra strano, inverosimi
le, incredibile, assurdo, 

paradossale, sembra anche ri
si bile, ma oggi, nell'anno 
quindicesimo del terzo mil
lennio, su qualche giornale 
ancora ci si attarda a svilup
pare dibattiti intorno al vec
chio, esaltato, schernito, di
sprezzato, adorato tema di 
italiano: ci si chiede se sia 
•• ~:1~ ~ :-•• ...:1~ ~-~~---~ - :_ 

che già ci manca 
di Giuseppio 
MONTESANO 

A bbiamo ascoltato molte 
parole su Pino Daniele, 

e anche troppe discussioni va
ne, e allora noi oggi vorrem
mo dire una cosa semplice: 
ci manca. E lo diciamo come 
potrebbe dirlo chiunque si ri
trovi a canticchiare in un mo
mento di tristezza, di rabbia 
o di dolcezza, una delle sue 
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Scuola per estetiste e parrucchieri 
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IL.~AI.CIO• ~;IDI UN 3-3 LWPAGIJAQI 

Lecce,frusa(ri)partenza 
e il Lamezia fa festa 

La delusione di Moscardelli a fine partita 

In gol Miccoli e Moscardelli, ma il Lecce di Pagliari non 
va oltre il pareggio in casa. Alla fine, pur giocando in dieci 
per l'espulsione di Puccio, il Lamezia vi esce a rimontare 
per due volte e guadagnare un punto. Ospiti in vantaggio in 
apertura di gara, il Lecce pareggia con un calcio di punizio
nP rli Mirrnli NPlhl rinrP.c;:~ i o1~11nrnc;:c;:Ì in v~nt~o-crio r.nn 



Salento con l'influenza 
Tutto esaurito nei reparti: 
pazienti trasferiti 
Ospedali presi d'assalto.· la Asl costretta a spostare 
i ricoveri in altri padiglioni. Lecce si ammala di più 
di Maddalena MONGIO' 

Tutti a letto con la febbre e 
1 promo soccorso degli ospedali 
i ..;ono presi d· assalto dai tanti 
pazienti che ··snobbano'' i posti 
tlt ~uardia medica e dribblano i 
medici di famiglia. Ci sono i ca
..;j gravi ma non solo: opta. in
fatti. per la corsa al più vicino 
prc~idio sanitario la gran parte 
degli ammalati e finisce che i 
medici degli ospedali si occupa
no sp:sso anche di codici gialli 
è 1"0!-~1. 

Così si toma al balletto dei 
posti letto che scarseggiano e si 
ricorre all' extralocazione. cioè 
al ricovero in un reparto diver-· 
so da quello a cui la patologia 
lo destinerebbe. La bronchite 
··impazza" c al Pazzi, ieri. c'era-· 
no 9 anziani ricoverati nell'a
~tanteria del Pronto soccorso e 
l O pazienti in extralocazione. 
Vale a dare in reparti diversi da 
Medicina. A Copertino 12 i pa
zienti in altri reparti. altri 12 a 
Scorrano. Se non è vera emer
genza poco ci manca. 

percentuale al di sotto dell'l%. 
Altri <lati dal fronte dei me

dici e pediatri di famiglia: le se
gnalazioni inviate a Influnet ( os
servatorio epidemiologico del
l'Istituto superiore della sanità), 
sempre nell'ultima settimana 
del 2014, vedono la Puglia in 
coda alla classifica - in questo 
caso è una fortuna - del nume-

ro di casi di influenza registra
ti: 1,12%. Val d'Aosta 
(7,79%), Trento (5,26%), Vene
to (4,63%). se la vedono peg
gio. n picco è atteso tra la fine 
di gennaio e il mese di febbra
io, ma il calo brusco delle tem
perature ha dato un assaggio 
della virulenza dell'influenza 
2015 e ha messo a letto tanti sa-

lentini, ma in particolare i più 
anziani che in questi giorni 
pressano i pronto soccorsi per 
le ricorrenti crisi respiratorie. 

,<Il freddo improvviso ha 
messo a letto molti anziani -
spiega il geriatra del Fazzi, An
tonio Fiore - e la maggior par
te di loro ha fatto il vaccino. 
Chiaramente aumentano gli ac
cessi al pronto soccorso perché 
i parenti si allarmano e decido
no di portare l'ammalato in 
ospedale. Molti sono accessi e, 
di conseguenza, ricoveri impro
pri perché queste persone po
trebbero essere curati in casa, 
ma quando arrivano in ospeda
le cosa si può fare?>>. E già. 

Torna. così, in primo piano 
il mancato completamento del 
riordino ospedaliero che, a fron
te della chiusura di alcuni ospe
dali, avrebbe dovuto attivare le 
cosiddette Case della salute, 
con aie~ posti letto per i mala
ti cronici, per le lungodegenze 
e le residenze sanitarie per gli 
anziani.tJn piano che l'assesso
re regionale alla Sanità, Donato 
Pentassuglia, avrebbe voluto 
portare a termine, ma il prezzo 
da pagare (l'accorpamento de
gli ospedali) ha fatto infrangere 
la possibilità di compiere l'ulti
mo atto. E ora si dovrà aspetta
re l'insediamento della nuova 
giunta regionale. 

L'ospedale Vito 
Fazzi di Lecce 

preso d'assetto, 
come negli altri 

presidi, dai 
pazienli 

ammalati 
d'influenza 

e A Copertino e Scorrano 24 
pazienti, 12 per ospedale, sono 
ricovemti in reparti diversi da 
quello cui sarebbero destinati 
per l'influenza. Sei, invece, quel
li in questo stato a Galatina. 

llreport 
In Salento t35,7% 
di contagiati in sette giorni 

e Stando ai dati raccolti da ln
fluweb, Lecce registra, nell'ul
tima settimana, un +35,71% 
di contagiati, Taranto al 
16,76%, Bari al 9,09%, Brindi
si e Foggia, invece, all'l%. 

Seì. invece. i pazienti che a 
Galatina hanno trovato sistema
zione in altri reparti. Soffrono 
tutti. quindi, dopo il taglio dei 
posti ]etto che. nel corso degli 
anni. ha ridotto all'osso le di
sponibilità. Con i medici dei re
parti che. in questi giorni, pro
vano ad organizzarsi al meglio 
per non ritrovarsi con proteste 
c disagi. L 'unico a essere gra
ziato. al momento, pare sia l'o
'pedale di Gallipoli. 

IL PIANO La richiésta di Silvano Fracella, primario del Pronto soccorso del Fazzi 
l consigli? l soliti. Stare al 

caldo, utilizzare umidificatori 
dell'ambiente, soprattutto in ca
mera da letto e, possibilmente, 
non fare gli untori, cioè cercare 
di adottare le misure minime di 
igiene in modo da evitare di 
contagiare altri. Poi il rimedio 
della nonna: spalmare sul tora
cc un unguento balsamico, pre
feribilmente prima di andare a 
letto. e metterei sopra un panno 
caldo. In attesa di vincere la 
battaglia con il virus influenza
le. ma si tratta di una lotta im
pari perché il virus è di que1li 
.. furbi". Nel tempo emergono 
nuovi ceppi virali, che rimpiaz
Lano quelli .che vanno via via 
\!~tinguendosi. Un "battaglione" 
ben agguerrito. insomma. 

La fotogmfia della realtà è 
confortata dalle statistiche: è 
Lecce. infatti, la provincia con 
il maggior numero di casi di in
tluenza in tutta la Puglia. Stan
do ai dati raccolti da lnfluweb. 
un !-Jito collegato a un progetto 
... cientifico per raccogliere infor
mazioni sull'influenza da parte 
ù1 volontari che, da tutto il Pae
~c. riportano il proprio stato di 
salute ogni settimana per tutta 
la ~tagione influenzale. Così 
Lecce registra, nell'ultima setti
mana. un 35,71% (ovviamente 
Jdle persone registrate al sito), 
mentre Taranto si attesta a 
16,7o9i e Bari a 9.09%. Brindi

..,1 e Foggia. ìnvece, ~ono a una 

e ((Chiederò al direttore sanita
rio del Fazzi che siano ,bloccati 
i ricoveri programmati già da 
tempo». Firmato: Silvano Fra
cella, direttore del Pronto soc
corso del Pazzi. «Lo facciamo 
ogni anno - spiega Fracella -
per fronteggiare l'aumento di ri
coveri conseguente alle compliw 
canze dell'influenza. Quest'an
no l'abbassamento improvviso 
della temperatura ci ha dato un 
anticipo di quello che accade 
ogni inverno. Ma. voglio ribadir~ 
lo, la situazione è comunque sot
to controllo e il Pronto soccorso 
ha funzionato bene con l'organi
co al completo>), 

E i pazienti ricoverati in 
astanteria? «Si tratta di nove an
ziani per i quali non c'era posto 
in reparto - puntualizza Fracel
la - ma l'astanteria è un reparto 
verp e proprio. annesso al Pron
to soccorso per l'osservazione 
breve. Quando serve i pazienti 
sono ricoverati-n e assistiti co
me devono. D'altra parte il nu
mero di posti Ietto è quello, non 
lo possiamo aumentare a piaci
mento. Si continua a parlare del
la carenza di posti letto. ma non 
!«.petta agli operatori della sanità 
risolvere 4uesto problema>}. 

«Non c'è più posto, bloccate 
i ricoveri programmati» 

Silvano 
Frace!la, 

r sabile 
TiPronto 

soccorso 
deU'ospedale 
Vtto F'azzi di 

Lecce 

Dura la vita del medico e an
cor più di chi dirige una struttu
ra sanitaria. questo il sottotitolo 
delle precisazioni di Fracella 
che spesso e volentieri deve fa
re i conti con le proteste più o 
meno vibrate dell'utenza. specie 
nella zona dedicata ai codici 
verdi e bianchi. Sulla carta fila 
tutto liscio: medici e pediatri di 
famiglia, medici di continuità 
assistenziale (ex guardia medi
ca) a sostituire queste figure nel~ 
le ore notturne e nei weekend, 
ma la realtà è che i pronto soc-

corsi - specie il Fazzi - sono 
presi d'assalto anche per le cure 
che dovrebbero essere prestate 
dai medici di famiglia e, in loro 
vece, dai medici di continuità 
assistenziale. 

E non basta. Nel calderone 
dei codici bianchi verdi entra 
tutto quello che non mette a ri~ 
schio la salute, anche le sospet
te fratture - per dirne una - e, 
in quei casi, l'attesa è davvero 
insopportabile e il ricorso al 
pronto soccorso ineludibile. La 
medagli3, insomma. ha sempre 

D nodo 
«Per molti anziani 
basterebbero le cure 
del medico di famiglia» 

due facce. Ma la presidente re
gionale di "Cittadinanzatti
va-Tribunale per i diritti del ma
lato", Anna Maria De Filippi. 
punta il dito sul modello orga
nizzativo della Asl e sulla neces
sità di catechizzare gli utenti a 
un uso corretto dei servizi. «An~ 
che l' utenza ha la sua responsa
bilità nell'ingorgo che si crea 
nei pronto soccorsi, specialmen
te al Fazzi - afferma De Filippi 
- ma è anche vero che è tutto i1 
sistema che deve essere ripensa
to. Non tutti i medici di fami-

glia sono presenti quanto dovreb
bero esserlo, come pure la guar
dia medica non è sempre acces
sibile. Noi riceviamo molte la
mentele dai cittadini e spesso so
no fondate. Quando ci si sente 
male il pensiero corre subito a) 
pronto soccorso e al 118. Da 
tempo chiediamo che ci sia una 
campagna di informazione per 
far conoscere la carta dei servizi 
e quando accedere ai servizi di 
pronto intervento)>. 

Più che una medaglia a due 
facce pare proprio di trovarsi al 
cospetto di un caleidoscopio che 
rimanda a tante prospettive diffe
renti. L'ospedale è visto come 
un porto di mare che accoglie 
tutto e ad una domanda così im
portante è difficile dare risposta: 
quasi un gatto che si morde la 
coda. Intanto oggi Fracella chie

. derà che si ripeta il rito del bloc
co dei ricoveri programmati. co
me avviene ogni anno in questo 
periodo e. a volte, nel clou del
l'estate. 

M.Mon. 



e Alla fine anche la Asl di Lec
ce si attrezza per affrontare i ca
;i sospetti di Ebola. La delibera 
per l'acquisto di materiale steri
le e per l'esecuzione degli esa
mi del sangue è delia vigilia di 
Capodanno. Circa 42mila euro 
per prepararsi a combattere l'e
ventuale contagio e accertare la 
presenza del virus in caso, ov
viamente, di casi sospetti. Me
glio prepararsi per tempo. dun-

~deft~ed~~l!i~e:_saggio alla ba-

L'allerta sul trattamento pre
ventivo di un eventuale conta
gio da virus Ebola è di agosto 
ed è scattato per tutte le Asl pu
gliesi all'indomani di una preci
~a direttiva del ministero della 
Salute. ma solo poche settimane 
fa. alla presenza di medici spe
cialisti in malattie infettive, la 
A;l di Lecce ha varato il proto
collo per la gestione dei casi so
spetti di malattia da virus Ebola. 

Ji~e~Ì~e~i J~clc: ~= \~J~t~a~~ 
gli operatori peccato, però, che 
non ci fosse la dotazione neces
saria e. fortuna ha voluto. che 
nt!ppure per sbaglio sia arrivato 
in queste lande un caso sospet
to. 

A novembre scorso è stato 
lo stesso direttore sanitario. Otta
vio Narracci. che - come riporta
to nella delibera - ha sollecitato 
l'approvvigionamento dei dispo
sittvi individuali di protezione e 
degli strumentari diagnostici 
cmatochimici per i pazienti in 
isolamento. Il tutto per adempie
re alla direttiva ministeriale sul
le misure urgenti per la gestione 
dei casi sospetti. probabili e con
fermati di infezione da virus 
Ebola. 

Meglio tardi che mai. anche 
perché l'allerta scattato quest'e
state è ìn gran parte rientrato. 
ma le coste saJentine sono terra 
di transito di migranti e pruden
za vuole che si sia attrezzati. Si 
tratta comunque di materiale ste-

Niente punti il}~Gllatdia medica: 
dirottato alFazzj e 6 Jlre di attesa 

' :r' -, • ' • • • ' 

n Pronto 
SOCCOISO 
dell'ospedale 
Vrto Fazzl di 
Lecce 

«Ebola, si prepari anche il118» 
E la Asl spende 42mila euro 
Via al bando per l'acquisto di mnteriali in caso di virus 
Il pacchetto 
varato 

Decine di impernìeabili 
e di mascherini 
per medici e infermieri 

L'elenco 
Tute, guanti e stivali 
di alta specializzazione 
per il personale 

Le prescrizioni 
Occhiali paraschizzi 
e camici da indossare 
in caso di bisogno 

servire 
'per soccorrere neppure un caso 
sospetto di Ebola, potrà comun
que essere utilizzato dalle posta- . 
zioni delll8. 

Lungo l'elenco degli acqui
sti da fare: 129 impermeabili 
usa e getta, 279 schermi faccia
li, 39 termometri laser, tre co
lonnine per il monitoraggio del
le funzioni vitali, 329 tute, 229 
copriscarpe, 329 guanti di nitrì
le, 329 guanti sterili, 39 stivali 
di gomma, 429 mascberine, una 
barella ad alto biocontenimen
to, quattro fonendoscopi, quat
tro sfigmomanometri. Questo 
materiale sarà fornito da tre dit
te diverse le cui offerte sono 
state valutate sulla base dei rez
zi presenti nelle gare telemati
che del materiale sterile. non de
dicato per Ebola. Per la parte ri-

L'emergenza 
sanHarta 
dell'Ebola è 
scattata in motta 
Asl deHa 
Penisola: 
licenziato un 
bando per 
l'acquisto di 
matertaliedi 
attrezzature 
anche per il 
territorio 
salentino 

guardante la diagnostica, inve
ce, la Menarini fornirà l' appa
recchiatura e i reagenti. 

La task force cbe viene alle
stita dovrà trattare la gestione 
dei profughi cbe, nelle fasi di 
sbarco, presentano sintomi so
spetti. In pratica il materiale di 
protezione individuale dovrà es
sere utilizzato da tutti gli opera-

tori sanitari del 118 (in partico
lare le mascherine facciali) "o
gni volta -prescrive il protocol
lo - che st presti assistenza a 
profugo proveniente dal conti
nente africano". 

Quando, invece, il sospetto 
d'infezione è più fondato, oltre 
alla maschera, i sanitari del 118 
dovranno inforcare gli occhiali 
paraschizzi, indossare il camice 
monouso, le sovrascarpe e dop
pi guanti in lattice. L'allerta 
scatta quando un profugo la
menta febbre, cefalea, dolori 
acuti muscolari e articolari, diar
rea. vomito. eruzioni cutanee 
eritematose, dispnea, faringite, 
sanguinamenti spontanei, abra
sioni cutanee e ferite. 

Sono vietati, dalle prescrizio
ni ministeriali e a seguire da 
quelle delia Asl, i contatti non 
protetti "con fluidi corporei dei 
pazienti, o con qualunque indu
mento posto a contatto diretto 
con gli stessi ... 

Sarà il reparto di Malattie in
fettive del Pazzi a prendere in 
carico gli eventuali pazienti, 
mentre l'omologo reparto diGa
latina fornirà personale adde
strato per gli eventuali trasferi
menti dai vari ospedali della 
provincia, al centro di riferimen
to provinciale. Se, al contrario. 
il caso sospetto dovesse arriva
re al pronto soccorso da solo e 
avesse febbre dai 38.6 gradi. ol
tre ai sintomi connessi alr infe
zione da virus Ebola, l'infermie
re del triage dovrà provvedere 
a fare indossare all'ammalato i 
dispositivi di sicurezza per evi
tare iJ contagio e accompagnar-

. lo nella sala di isolamento, che 
si trova all'esterno del Pronto 
soccorso .. E con l'arrivo del ma
teriale è tutto pronto davvero. 

· MMon. 



«Troppi fondi spesi male 
nella sanità sono ingenti 
le risorse da reCuperare» 
Pentassuglia.· dobbiamo isolare le mele marce 
ai raggi X la farmaceutica e l'acquisto di protesi 
di Oronzo MARTUCCI 

«l risparmi in sanità? Si pos
sono e si devono ottenere, per
ché gli sprechi sono ancora tan
ti». Parola den·assessore regio
nale alle Politiche della Salute, 
Donato Pentassuglia. il quale ie
ri ha presentat~ le misure adot
tate dalla giunta regionale nella 
seduta di fine anno nel corso 
deHa quale sono state poste an
che le base per arrivare nel più 
breve tempo possibile all'entra
ta in funzione della Centrale 
unica per gli acquisti di beni e 
servizi del sistema sanitario re
gionale. 

~· 
Fronte romano 

per il patto della salute 
e le assunzioni in deroga 

~ 
Vogliamo approvare 

subito il Dief per dare 
le risorse ai manager 

Insediamento 
Dal12 gennaio al lavoro . 
i direttori-commissari 

Si insedieranno .ufficialmente 
il 12 gennaio i direttori genera
li delle Asl che in attesa del 
parere della conferenza dei sin
daci opereranno in veste di 
commissari. 

anno la quota del fondo sanita
rio nazionale assegnata alla Pro
vincia. E' accaduto in Puglia 
che il Dief sia stato approvato 
quasi alla fine dell'anno. 

Per quanto riguarda il 2015, 
«il Dief», ha aggiunto l'assesso
re, <<è in ritardo per il fatto che 
non conosciamo l'impatto dei 
tagli che il governo farà ricade
re sulle Regioni. Siamo infatti 
in attesa della convocazione a 
Roma ed entro il 31 gennaio si 
conoscerà l'entità dei tagli. Il 
nostro obiettivo resta, territorio 
per territorio, una presa in cari
co vera ed efficiente. Non solo 
approveremo il Dief ma portere
mo in Conunissione il disegno 
di legge per la riforma dell' 
Ares (Agenzia regionale sanita
ria) che vedrà andare a breve 

Nomine 
Nuovi manager a Lecce 
Brindisi e Taranto 
' "'' l 'l[l: ~~... ./"1 ~l 

[-,g.-\1, -~·· -;; . ,, ., 
- " -- , 

! ' 
; l ~ i . l 

l cambi di guardia riguarderan
no i direttori génerali delle Asl 
di Brindisi (Giuseppe Pasqua
Ione) Taranto (Stefano Rossi), 
Lecce (Giovanni Gorgoni), 
Bat e Bari. 

in pensione il suo Direttore ge
nerale». «La riforma- ha detto 
ancora - metterà in condizione 
assessore e Giunta di avere nell' 
agenzia un supporto tècni· 
co-scientifico che governi le 
scelte politiche». Infine Pentas
suglia ha voluto «ringraziare 
tutti gli operatori sanitari che 
nonostante la ristrettezza delle 
risorse umane lavorano con ab
negazione». Allo stesso tempo 
«dico a tutti che in un sistema 
così complesso e difficile tente
remo con il lavoro quotidiano 
di isolare le poche mele mar
ce». 

La Puglia dal 2010 ha avvia
to un piano di razionalizzazio
ne della spesa che ha permesso 
di chiudere i bilanci sanitari del 
2012 e del 2013 in attivo. 

Collaboratori 
Cambio di guardia nei vertici 
amministrativi e sanitari 

I nuovi commissari-direttori 
generali dovranno anche nomi
nare i loro principali collabora
tori in piena autonomia in 
ogni Asl: i direttori sanitari e i 
direttori amministrativi. 

«Il sistema sanitario ha tan
te risorse ed alcune secondo 
me 1<1ono spese molto male co
me per la farmaceutica. le pro
tesi e gli ausili, o l'appropriatez-· 
za ·prescrittiva. Ci sono quindi i 
margini per recuperare ingenti 
risorse>>. ha sottolineato l'asses
sore. il quale ha ricordato che i 
provvedimenti adottati dalla 
giunta non sono slegati tra di 
loro ma si iscrivono tutti nel
t• ottica di garantire il massimo 
di qualità nelle prestazioni, an
che dal punto di vista della tec
nologia, con il minimo di spe
sa. tenendo conto che con r in
troduzione dei costi standard le 
prestazioni devono costare allo 
stesso modo a Nord e a Sud, 
prendendo come riferimento le 
regioni nelle quali il costo delle 
prestazioni e degli ausili sanita
ri è il più basso. ,<Noi stiamo 
qualificando sempre più la spe
sa. anche per consentire al pros
simo governo regiona1e di esse
re nelle condizioni di decidere 
senza fregola e sulla base di 
una serie e attenta programma
zione». 

IL PIANO Ventotto delibere in materia sanitaria adottate nella giunta di fine anno 
«Abbiamo completato''· ha 

ddto ancora Pentassuglia. <<Una 
fase complicata e delicala che 
in questi 5 mesi ci ha visto due 
giorni a settimana a Roma per 
combattere sul fronte dello 
sblocco delle assunzioni. del 
patto della salute. del riparto 
del fondo sanitario nazionale». 
Superata «Con più di qualche 
successo questa fase. dal 20 al 
31 gennaio preparerò il Docu
mento di indirizzo economico 
funzionale {Dief) della Sanità 
per mettere in condizioni le Asl 
di spendere ed accompagnerò il 
provvedimento con una delibe
ra di rimodulazione dei servizi 
territoriali. ospedalieri e del pri
vato accreditato». 

Il Dief è il documento con 
il quale la Regione assegnare le 
ri}ootse alle varie Asl e Aziende 
ospedaJjera. Dunque, per per
mettere ai manager di lavorare 
avendo la certezza del budget 
di spesa e delle risorse da impe
gnare per raggiungere gli obiet
tivi collegati al mandato ljfevu
LO dalla giunta. le risolft: do
vrebbero essere assegnate già 
alla tine dell'anno precedente a 
quello di esercizio. Così non è 
perché non è mai nota a inizio 

e «A Bari, Foggia e Taranto 
ora il sindaco ha un solo interlo
cutore per i piani sociali di zo
na e pede necessità delle popo
lazioni». Lo ba spiegato l'asses
sore regionale alla Sanità, Dona
to Pentassuglia facendo il punto 
sui 28 provvedimenti approvati 
dalla giunta il 30 dicembre scor
so in materia sanitaria. «Abbia
mo accorpato i distretti nelle cit
tà capoluogo - ha proseguito 
Pentassuglia - non li abbiamo 
cancellati, ma era intollerabile 
che neUe città ci fossero capi di
stretto che trattassero in manie
ra differente i cittadini di rioni 
diversi. Lo vorrei fare e si farà 
anche in altre aree: penso - ha 
spiegato l'assessore - alla V alle 
d'ltria dove ci sono tre distretti 
diversi e i cittadini devono fare 
chilometri per le pratiche che 
per legge si potrebbero fare vici
no casa. Per il resto dei distretti 
lavoreremo sempre nell'ottica di 
favorire i servizi ai più indigen
ti e sfortunati>,. In tema di dise
conomie è stato ricordato che la 
Regione interverrà «per porre ri
medio alla scelta del governo, 

Piani sociali di zona e nuovi distretti 
servizi ai cittadini per aree omogenee 
che ha creato problemi agli 
ospedali riducendo la quantità 
di pillole nelle scatole, sapendo 
che spesso si getta via parte del
le medicine per cure di pochi 
giorni. Questo negli ospedali 
non serve a creare economie e 
anzi crea problemi, visto che le 
confezioni aperte restano in re
parto•. La giunta ha anche ap
provato il dipartimento del far
maco. distinguendo tra fanna
de territoriali e ospedaliere per 
il controllo e il monitoraggio 
della spesa, ha varato la rete re
gionale delle malattie reumati
che, per dare completezza al si
stema secondo quanto richiesto 
dalle associazioni. Il Policlinico 
sta già lavorando per l'avvio. E 
poi la rete di ematologia. che 
vedrà nella equipe guidata dalla 

~~f~~s:r~~~~ src~:t ~~~ p~~i~ 
funzionali spoke». 

Altra iniziative per ridurre 

SPINTA 
L'assessore regionale 
Donato Pentassuglia 

difende la spinta al 
cambiamento nel sislema 

sanitario 

~ 
L'assessore difende 

la scelta di accorpare · 
i distretti socio sanitari 

delle città capoluogo 

~ 
Zullo (Fi) contesta: 

la modifica ai distretti 
si può fare solo con 

un atto legislativo 

gli sprechi ha riguardato l' ap
provazione della delibera per i 
centri Hcv {epatite C cronica) 
per la distribuzione del Sofosbu
vir. farmaco molto costoso che 
cura la malattia (ogni scatola di 
28 pastiglie costa l7mila euro). 
«Solo il Policlinico gestirà con 
attenzione la somministrazione 
per i cittadini con codice Stp. al 
fine di evitare possibili malver
sazioni e cessioni illegali del 
medicinale che come è noto co
sta moltissimo alle casse pubbli
che,>. La giunta ha anche ridefi
nito e rifinanziato l'attività del
l'Osservatorio epidemiologico 
regionale e varato il progetto 
''Anziani in movimento. «Ab
biamo ancbe varato la rete delle 

·strutture pubbliche e private per 
la radiodiagnostica>>. ha aggiun
to ricordato ancora l'assessore, 
«e poi le linee guida per il cam
pionamento della composizione 
del cemento». L' assessoi Pen-



ta!'suglia continua a considera 
come un «falso problema» quel
lo delle liste d'attesa. <(Molto 
spes!lo le liste si creano JX:'T ina
deguatezza delle prescnzioni e 
per l' uliJizzo di codici sbagliati 
da parte dei medicì prescrittori. 
l t·ontrolli di routine, program
mati. non devono essere confu
si ~on le urgenze». Infine le as
sunzioni: con !"uscita dal piano 
di rientro si darà corso alla co
pertur..\ di tutti i posti a tempo 
i ndetcrminato. 

Intanto il capogruppo di For
za Italia. lgnazto Zullo contesta 
l'accorpamento dei distretti so
cio sanitari nei Comuni capoluo
go. <<Non è certo che l'accorpa
mento dei distretti sia favorevo
le per i servizi e per i cJttadi
ni)), ha ricordato Zullo. ((La leg
ge madre. ovvero il decreto Sin
di. dimensiona i distretti so
cio-sanitari di norma ogni 
l OOmila abitanti e tale dimen
sionamento è stato recepito e as
sentito dal Consiglio regionale 
t:un la legge di approvazione 
del piano della salute. tutt'ora 
v1gente. Pertanto. l'accorpamen
to ùei distretti effettuato con de
libera di Giunta è in violazione 
di quella legge necessitando. 
uve funzionale alle esigenze dei 
cittadini. di una revisione legi
slativa». 

l conti del sistema sanitario regionale 

2010 332.705.000 

2011 

2012 

2113 

IL CASO 

di Maddalena MONGIÒ 

Tormenta all'orizzonte per 
le società in house della sani
tà pugliese. Consip (società 
per azioni del Ministero del
l'Economia e delle Finanze, 
che ne è l'azionista unico e 
dà gli indirizzi strategici ne
cessari a realizzare il program
ma di razionalizzazione degli 
acquisti nella pubblica ammi
nistrazione) ha bandito la pri
ma gara, con scadenza al 2 
marzo, per I' affidamento dei 
servizi di pulizia e sanificazio
ne negli enti del Servizio Sani
tario Nazionale (Ssn). 

Il problema? È presto det
to: in presenza di questa gara 
le Asl dovranno adeguare il 
costo dei loro servizi o aderi
re alla gara Consip. E il pro
blema dei maggiori costi bal
za subito evidente sul contrat
to di lavoro: Consip prevede 
il contratto per i lavoratori del 
settore multi servizi e le Asl 
pugliesi quello Aiop. Il primo 
ha un costo orario di circa sei 
euro al netto per i lavoratori, 
il secondo di 8,24 euro, oltre 
al fatto che il principio che ha 
mosso le intemalizzazioni è 
stato quello di garantire tutti i 
posti di lavoro con orario 
full-lime, ad eccezione della 
Asl di Lecce che non ha com
pletato questo percorso e del
la Asl di "Brindisi che non ha 
portato a tenDine I'intemaliz
zazione delle pulizie per vari 
ricorsi che hanno azzoppato 
l'iter. 

«È evidente che le Sanita
service devono essere in linea 
con il mercato - afferma l' am
ministratore di Sanitaservice 
di Brindisi, Flavio Roseto -
se la gara Consip risulterà più 
vantaggiosa, la Asl dovrà dar
ci indicazioni e studiare i per
corsi per rendere competitiva 
l'offerta della società in hou
se. La Asl di Brindisi ha già 
tenuto conto dei costi Consip 
per le pulizie degli uffici, nel
le -strutture sanitarie, ma se 

Contratti 
Le società Sanitaservice 
saranno obbligate a rivedere 
l'applicazione dei contratti 

+3.951.000 

• 5.300.000 

Consip detta i costi 
società in house nei guai 
Tagli in arrivo ai salari dei lavoratori ausiliari 
c'è anche il problema del con
tratto più oneroso bisognerà 
sedersi attorno a un tavolo». 

La convenzione, su base 
nazionale, vale 1,4 miliardi di 
euro, è suddivisa in 14 lotti, 
di durata complessiva di 24 
mesi e prevede contratti della 
durata di quattro anni. Per la 
Puglia sono previsti due lotti: 
il numero otto comprende, ol-

Territorio regionale 
diviso in due lotti 
per quanto riguarda 
le gare di appalto 

tre ad alcune province della 
Campania, Bari,- Barletta-An
dria-Trani e Foggia per una 
base d'asta di 135 milioni di 
euro; il lotto 9 comprende, ol
tre alla regione Basilicata, a 
Napoli e ad alcune strutture 
ospedaliere campane, le tre 
province del Grande Salento: 
I.;ecce, Brindisi, Taranto, per 
un importo a base d'asta di 

In provincia di Brindisi sperimentazione 
con il"ll2" numero unicO dì emergenza 

120 milioni e 400mila euro. 
In pratica saranno stipulate 

convenzioni con gli aggiudica
tari dei singoli lotti e sarà affi
data la gestione di servizi che 

. devono garantire i livelli igie
nici e qualitativi, oltre alla mi
gliore integrazione dei servizi 
con le attività svolte in ambi
to sanitario. L'obiettivo? Ri
sparmiare, certamente, ma an
che uniformare gli standard di 
soddisfazione degli ·utenti dei 
servizi sanitari e degli operato
ri del servizio sanitario. Nel ri
spetto delle normative euro
pee sono state introdotte misu
re che possano garantire la 
più ampia partecipazione de
gli operatori economici che 
operano nel settore dei servizi 
di pulizia in ambito sanitario. 
E non solo. Consip ha reso no
to che: <<Si è voluta incentiva
re la partecipazione alla gara 
da parte delle imprese in for
ma associata, incentivando e 

· favorendo di conseguenza la 
partecipazione delle piccole e 
medie imprese del settore. Tra 
i principali elementi strategici 
della gara vi è infatti un tetto 
ai lotti aggiudicabili per cia
scun concorrente, nella misura 
di due lotti ordinari e due lotti 
accessori». 

La gara ha ottenuto il pare
re favorevole dall'Autorità Ga
rante per la Concorrenza e il 
Mercato (Agcm), sarà effettua
ta a procedura aperta e verrà 
aggiudicata con la modalità 
dell'offerta economicamente 
più vantaggiosa, seguendo cri
teri che privilegiano principal
mente la qualità dei servizi of
ferti. ma anche l'econonùcità. 

Sono andati a gara sia i ser
vizi gestionali, che i servizi 
operativi e quindi: costituzio
ne e gestione dell'anagrafica 
tecnica; gestione del call cen
ter; pmgranunazione e control
lo attività; pulizia e sanifica
zione; disinfestazione; facchi
naggio; manutenzione aree 
verdi. La palla passa, comun
que, alla prossima giunta re
gionale. 

Brindisi 
Nel capoluogo messapica 
si sta già tenendo conto 
delle indicazipni Consip 
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O freelanceopreqrri 
un futurosenzacontia,~o 
ENRICOFRANCESCHINI eE~IOOC(ORSIO. 

Renzi: Berlusconi - .·,_" :. ... ,~ .. . 

sconterà tutta la pena 
Condono il2.0·febbraio 
> "Non facciamo leggi né ad ~rsonam né contra" 
> Sinistra pd all' attacco:sospetti diSc:ambi perii Colle 

GUERRORI 
DELPREMIER. 
CLAUDIO TITO 

• ILPROPLEMAnonsonoidubbioi 
sospetti.Laveraquestioneso
no gli interrogativi senza ri

spostachealimentanoqueidub
bi e quei sosp;etti." Le fonne CQ.Q.. · 

cui il decr9to fiscale è stato·~p... 
provato e il suo contenuto stan
no lasciando sul terreno troppe 
domande·inevase, Troppe le eC
cezioni e troppe le qpacitàA.co
minciare da quella soglia del.tre 
per cen"J;o che~ se -confermata 
-di fatto concèderebbeaSilvio 
Berluscorii di aggirare la legge 
Severino et<irnarè· alla politica 
attiva 

Anche ieri il presidente del 
Consiglio ha fatto poco per dira
dare le nubi. Da quattro giorrii 
non si riesce a capire chihadeci-· 
so di inserire quella norma e chi 
l'ha concretamente scritta Un 
classico balletto dellnscaricaba
rile che soprattutto tra sabato e 
domenica ha reso la vicenda an
cor più nebulosa. Ma in politica 
l'assenza di chiarezza si paga, 
sempre. Più l'incertezza viene 
mantenuta nel tempo più le do
mande crescono. E quasi sem
pre il consenso scende. Anche 
per questo l'annuncio di rinvia
re al20 febbraio l'approvazione 
finale del testo non può che su
scitare ulteriori perplessità 
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ROMA, Tutti i d!'Cfeti delegati 
( compreso,qu~UoJ)Si:alè) sul ta
volo del gavemo il20 f<ili)>i'lio. 
Reozi.fissa ii timingdel,condè>-

. .no. col testo modifica,to. Ma la 
minoranza l'd chiede c)le arrivi 
SObitoinCdmperchiudereii~ 
so del ·saJVa.SilVio•. Per u·
mier «BerluSC9riiscoi).tf)r~l;ip;.. 
naiinoi'I!'Ultim01Ji<mlo»,· · 

' • ~ S~ZI P..ll~PftG!~Et,3 È'4 

IAl'OIEIIICA.'IRA.IIEM 

!VelmirinolaMauzione 
e il "Giglio :magico": 

' "Bdisastroècolpalorc," 

APAGINA4 

B.RE11WSCEI'lA. 

Così ilgovemovotò 
su un testo fantasma 
GOFFREDO DEMARCHil; 
UANAMILELLA 

DOPO 96 ore un solo fatto è 
certo: quando Iinisce il 
Consiglio dei ministri nel 

decreto legislativo sulla delega 
fiscale è spuntato il comma 19-
bis, quello che di fàtto depena
lizza reati gravi come la frode fi
scale, le false fatturaziorii, l'o
messadichiarazionedell'Iva 

ALLEPAGINE2E3 

Il petroli6sotto i 48 dò Ilari 
l'America teme l'euro-crisi 

Le grandi città 
"Bloccate gli sfratti" 
50mila a rischio 

Appello a Palazzo Chigi 
da Roma e Milano 

LUISAGRIONAPAGINA24 

ROMA.PerimercatièancorafeJ>.. 
bre alta, non sono riusciti a rial
zarsidopoiltracollodilunediLe 
Borse falliscono il Iimbalzo e il 
petrolio cola a picco, scendendo 
sotto i 48dollari.Euro ai minimi, 
male anche Wall Street. Piazza 
Affari in negativo con tonfo del
le banche. n vicepresidente del
la Commissione europea Katai
nen:forsebisognaminacciarele 
sanziorii per spingere le riforme 
in Europa 

FUBINI,LIVINI,PULEDDAERAMPINI 
AllE PAGINE 8, 9 E 11 

IA.SIORIA. -

Il ventenne italiano 
che seduce gli Usa: 
cinque milioni 
alle mie pale eoliche 

BICCAIIDO LUNA. 

1\NA, nella.. calza di 
gazzosalentino,ha 
to cinque milioni e 

mezzo di euro; e quando è ri
partita, per l'America o chis
sà dove, invece della scopa, 
era a cavallo di una mini tur
bina eolica fatta in Puglia 
cfir.::~vnn'linfRrn::~CU"~='~ltrP d saranno 

DESERT BOOTWOlf 
IJ Clarks italia clarks.it 

CON"RICCAROOCHAIUY"€ 11,30 MERCOLEDÌ 7 GENNAIO 2015 

:UliA.~ .· . . . 

J:jqu~llebecq:non odiol'J~lam 
mal~Occidentesistasuicidando 
ANAISGINpRI 

laprotestasimboficadei_poliziottidiNewYorkcoritioilsindacodeBiasio 

Niente manette, lo sciopero 
. dei poliziotti di New York 

VliTOBIOZUCCOllll 

. ·wASHINGTON 

O
LTREil"GrandeMuroBlu", comeFrankSerpicochia- · 
mava"theForce",lapoliziadiNewYork,i34milasol
datichecomhattonoogriigiornolagnerranellestra

devivonochiusinell' assed.iodelrancoreedèlrlsentimento 
contro tutti. 

AllEPAGINE14E15COI\IUI\IARTICOLOOIJENFITZGERALD 

I.EIDEE 

Lettera 
a un ragazzo 
che vuole 
fare politica 

Sono sceso in campo pensando 
che sarebbero bastate le mie idee 
Supposizione logica, ma sbagliata 

MJCHAELIGNATIEFF 

CARO amico, mi ha colpito 
chetutisiarivoltoameper 
avere un consiglio in vista 

del tuo ingresso in politica Chi 
haallespalleunacanierapoliti
cadillicile,crudeleebreve-co
melamia-ègratochequalcu
no tenga in considerazione la 
sua opinione. Possosolodireche 
ilmio pensiero ha '"'rautoritàdel 
fallimento .. , come scrisse Fran
cis Scott Fitzgerald Prima di 
tuttodevicapireilperchédique
sto tuo desiderio. Non sai quan
ta gente entra in politica senza 
saper dire perché tiene tanto a 
farlo. Le motivazioni, in realtà, 
sono sempre le stesse: il deside
riodigloriaedifama.I'opportu
riità di fare qualcosa di impor
tante,chedavveroniigliorilavi
tadi tante persone. Devifarp!II'
tediquellichehannoambizioni 
smisurate, addirittura ridicole, 
che vogliono far valere le loro 
idee al di là di quella che può e& 

sere una conversazione intelli
gente attmno a un tavolo. Devi 
sentire una sorta di vocazione, 
essere convinto che sia assolu-
tamentenecessariofarequalco
sa e che la persona giusta sei 
proprio tu. lo avevo la vocazione 
della politica Mi mancava però 
l'attitudine alla lotta politica 
Gli attacchi li vivevo come af
fronti personali, il che è un gra
veerrore.Nonc'èmainientedi 
_personale, sono solo affari. È co
sì da sempre. Ci si può prepara
xo;i al combattimento guardan
ilo,gliincontridaassistente,die
tròle corde del ring, come face-

.: :voJo quando avevovent' anni. 
·:- SEGUE A PAGINA 29 



Neonati abbandonati, a Bari uno ai mese 
L'Asl approva un regolamento per rendere più sicuro permadri,bambini èd operatori il parto in anonimato 
"Casi frequenti al Di VenereealSan Paolo, un vademecum per~vitarèche i piccoli finiscano nel cassonetto" 

SILVIA DIPINTO 

QuALCUNo la chiama "la 
mamma nascosta ... Qual
cun altro "anonima anoni

ma", nata in data 11/11/1111. 
Negli ospedali baresi succede al
menounavoltaalmese. Una don
na partorisce e scappa via dal re
parto, affidaodo il bimbo aile cu
re dì medici e infermieri. Gli wù
cistrumentinellemanidegliope
ratori sono stati, finora, unanor
mativa nazionale poco 
conosciutaeunsemplicericetta
rio, da compilare secondo buon
senso e sensibilità del singolo. 

"Una confusione che richiede
va un atto di civiltà•, spiega oggi 
Vincenzo ~filippis, responsabi
ledellamedicinalegaledellaAsl 
di Bari Insieme all'Ordine dei 
medici .e degli assistenti sociali, 
laAslbaapprovatolelineeguida 
che regolamentano il parto in 
anonimato e l'abbandono di mi
nori. Come Bari, solo l'Emilia Ro
magnaelaLombardiaAbrevela 
direttiva potrebbe però essere 
estesadailaRegioneatuttalafu 

Il garante dei minori 
"Atto da estenç!ere alla 
Puglia, in cui cresce la 
presenza di immigrate". 

glia Dopo il via libera di metà di
cembre, nelle unità operative di 
ginecologia. ostetricia e neona
tologia sono arrivati i moduli 
prestampati da utilizzare nel ca
so in cui la mamma non voglia ri
conoscere il bambino, voglia ri
manereanonimaosospendereil 
riconoscimento. Procedure dun
que strandard, cbe permette
ranno agli operatori sanitari di 
non incorrere in errori o legg~ 
rezze. 

"BiSognava mettere nero su 
bianco chi doveva fare cosa, eco
me,secondolalegge-raccontail 
dottor Defilippis- ancbe perché 
la direzione in generale è questa: 
codificare i comportamenti degli 
operatori, onde evitare di incor
rere in responsabilità penali". n 
parto in anonimato "ha motiva
zioni etiche e giuridiche alte", si 
leggeneUadeliberadellaASI: nel 
Medioevo era una consuetudine 
ben consolidata, già recepita in 
Italia da un regio decreto del 
1927. "Un tempo c'era la ruota, 
oggi ci sono i cassonetti -'conti
nua De:fi.lippis- ecco perché ser
ve diffondere le informazioni e 

sensibilizzare le donne anche at
traverso i consultori, affinché co
noscanolelorotuteleeidirittid.el 
nascituro". 

llsensodel provvedimento vo
luto dalla Asl di Bari è racchiuso 
in poche righe. "Decidere di aJ>. 
bandonare il .Proprio neonato 
nonèmaiunattodirifiutodiquel-

lavita·messaalmondo-èscritto 
nella delibera - è una dolorosa 
mutilazione, e un grande dono: 
significa superare'!' egoismo e la 
gioia di sentirsi chiamare mam

. ma". n provvedimento dell'a
ziendasanitariabareseèunasor
tadivad.emecumpermediciein
fermieri,insiemeaimoduliindi-

stribuzionenegliospedali. Ricor
da, per esempio, che se la mam: 
ma lo chiede espressamente, il 
suonomedeverimaneresegreto 
per cento anni Ancora, che il 
bambino può essere i.mmediata
menteadottabile,salvorichiesta 
dtsospensionefinoaduemesi.E, 
soprattutto, che abbandonare 
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Il GAL "Serre Salentine" indi~e un awiso pubblico 
· per partecipare ad EXPO 2015 

Sostenere il turismo rurale e le produzioni di qua- D'Argento - si avverte con maggiore inciden
lità del territorio. E' questa l'azione concreta che il za, la necessità di fare sistema altlaverso azio-
GAL 'Serre Sàlentine" sta conducendo in questi ni di promozione volte a favorire lo sviluppo 
mesi nei vari eventi fieristici nazionali ed esteri. locale. In questa sfida il GAL non si è sottratto 
Ora, dopo il successo de "L'Artigiano in Fiera", che e, grazie al Piano di Promo-Commercializza
si è svo~o a Milano dal 29 novembre aii'B dicem- zione, si sta presentando negli appuntamenti 
bre, il Gruppo di Azione Locale focalizza la propria più importanti con l'obiettivo di aiutare e favo-
attenzione su un altro even- rire occasioni concrete 
lo di importanza mondiale: alle aziende del tenitorio. 
Expo 2015. Infatti, dal 1' Per questo, abbiamo de-
maggio fino al 31 ottobre eisa di prendere parte ad 
2015, la città lombarda sarà ExPo Milano 2015 che in-
al centro del mondo grazie tenc1e coinvOlgere attiva-
all'esposizione· universale · mente numerosi soggetti 
che riuscirà a catalizzare . attorno al tema "Nutrire 
più di venti milioni di pre- il Pianeta, Energia per la 
senze, In questo contesto, V"da", l visitatori, coinvolti 
quindi, il GAL "Serre Sa- in prima persona in per-
lentine" if\dice un awiso . corsi tematici e approfon-
pubblico per partecipare ad dimenti sul complesso 
Expo 2015 per le aziende mondo dell'alimentazio.. 
del settore agroalimentare ne, avranno /'oppotluni-
e artigianale operanti nel . tà di compiere un vero e 
territorio del GAL owero proprio viaggio intorno al 
dei comuni di Alezio, Alliste, mondo altlaverso i sapori 
Casarano, Collepasso, Gal- , e le tradizioni del popoli 
li poli, Galatone, Melissano, Dr. Salvatore D 'Argento della Terra. Expo Milano 
Matino, Neviano, Parabita, Racale, Sannicola, T a- 2015 sarà la prima esposizione della storia 
viano e Tuglie. Per partecipare all'avviso pubblico, ad essere ricordata non solo per i manufatti 
le aziende devono trasmettere la documentazione reafiZZBfi, ma 50plilftulto per il contributo al 
richiesta, consultabile nella sezione bandi in corso dibattito e all'educazione sull'alimentazione, 
del sito www.galserresalentine.~. e farla peiVenire sul cibo, sulle risorse a livello planetario. Expo 
entro il 15 gennaio 2015 presso la sede del GAL Milano 2015, quindi, si confronta con il~ 
'Serre Salentina" s~. in via Zara 1 a Racale, oppu- ·ma del nutrimento dell'uomo e della Terra e si 
re anche attraverso PEC all'indirizzo galserresa- pone come momento di cftalogo Ira i prolago
lentine@pec.~. "Nell'attuale contesto economi- nisti della comunità intemazionale sulle princj. 
co - affenna il Presidente del GAL, Salvatole pali sfide dell'umanità". 

un bambino non è reato, ma può 
esseregaranziaperilminorefar
loinunpostosicurocomel'ospe
dale,conl'assistenzadiassisten
te sociale, psicologo e mediatore 
culturale.lltemadelpartoinano
nimato sarà al centro della prrur 
sima riunione della Conferenza 
Nazionale dei Gàranti. "Discute-

rémo di come conciliare il diritto 
dei parto in anonimatO··e ·quello 
del nascituro a conoscere le pro
prie origini- anticipa il garante 
regionale dei minori, Rosy Papa
rella-un temacaroallaPuglia, in 
cui è sempre più importante la 
presenzadidonnemigranti". 
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Tutto l'ospedale in lutto 
"Per sette anni con noi 
Donatella una vera figlia" 

<DALLA PRIMA DI CRONACA 

ANNAPURiaUA 

E URANTE l'omelia monsi
gnor Michele Castoro ha 

cordato: «Quello che 
conta della vita, ed è questa la 
lezione che ci ha lasciato Do
natella, non è l'efficienza fisi
ca. Quello che conta è l'amore 
chenoisappiamodonare».Lo 
stesso che in dosi massicce i 
mèdici e il personale <li ruBni
mazione Ino:(lhannomaifat
to mancare. 'alla bimba da 
quando neonata è arrivatali, 
<dternandolo alle ~·. all'a1l
mentazioneforzataeal~i
ratore in funzione VentiQuat:· 
tr'oré su ventiqUattro. 

Nessunosiètiratdindietro: · 
«In una sanità difficile~ cori:te 
questa diventa straordinariÒ 
un 'evento del genere -.com

·lldoloredelprimario 
chel'avevaadot:tata 
"Bello vedere la sua 
mammp.alfunerale" 

Irienta-il primariO -'perchél'O- _ vo di nOn essere presente. L'a
spedale diventa casa. Si,sonQ· vrebbero fatto tutti, secondo 
prodigati .tUtti. dal direttqre me:saràstatastraordinariala 
geriei;jlle alla farmacia,. non si~azjone,p]ailsensodipro
ç;~ stato ~.un.ostacol~,~r· tezi.c;t_rieènatur~e,raffezione 
JJOòatella,..A~~oaleiè~ , è1lila:re.azioriewnana•. 
taunafantiglia:insolita,mat'& All'ultimo saluto a Donatella 
g()]aia dalle 'ste"'*l-abitù:diiù: : . erà!lo presenti tUtti, mèdici e 
acc;!)Ì1:ezzeecbntrQ]li,cartoni iflf~ ç'era, anche ·la 
ìinimliti .e regali, un bacio al mal!re naturalli!. ·"Non poteva 
matt#i~ e la premura costan- non.· esserci. è la ·conclusione 
tedè!lacapasala;suorNoemi del primario, una. lezione di 
«Aìichés_eerot:uorifacewouna COITE!ttezza cbè su~ra ogni 
telefonata,p!ir. s;op<ll'<i com.e giudìziooin:questigiprmlasua 
stesse 'ricot!fu. ad_, Mel' figura riiorila· forte ·e 
cirlonda~loJaremmritttttii>er ·:· iÌnportante. L'amore di. una 
·inqstrifigli»~Dbnatellaerà:di- ·madre éniEirge ~mp~, è un 
ventata sua 'figlia ·un.anno :fa -.c vincolo insostituibila Qisi.si,è 
pervoleredeigiudici,perMel- ·chiuso un cerchio e se n'è 
chiondaanchequestoerasta- aperto un altro, fatto di tanto 
to un passo normale: ·Non è am.ore•. 
stato difficile, non me la senti-



+-

~o i eroi, non fannulloni" 
rli eroi perché lavoriamo 
ime condizionin tuona 
' Minunno della Cisal 
i suoi colleghi cercano di 
;rrsi primadisalireabor
.ando con una b!>ttiglia 
:qua sul parabrezza del 
:hésullungomaredi T or
e il maestrale ha sporca-: 

ESESULWEB 
Jbblici.gov.it le spese delle 
·azioni comunali 

totuttoesiamocostrettinoiaf>u
lire»,mentresu121esul19sifan
no prove tecniche di accensione 
perché il rischio di restare a ter
ra, trapasseggeriinfuriati,èdie
tro l'angolo. Nelle cabine di gui
dala porta si chiude solo con no
difatti conlostraccio. «Siamoal
laguidadibuscon23 anni diser-

vizio e senza riscaldamento. E' 
facile quindi ammalarsi» ragio
na Minunno mentre racconta 
qualcheaneddotodellamattina 
del31 dicembre mostrando an
cheivideodimezziinpanneari
dosso dell'aeroporto. 

«Molti colleghi abitano in pro
vinciaesonorimastibloccatiper 
la neve. Tntta la flotta Amtab 
avevaadispoSizionesolo 14cop
pie di catene da neve e nessune
eraingradoàimontarle.E'stato 
necessario chiamare una ditta 
esterna La dice lunga sul grado 
di preparazione di questa azien
da.llsindacoinvecediattaccare 
noi, riduca le spese e i compensi 
del cda e migliori le nostre con
dizionl di lavoro». I bus vanno e 
vengono, gli autisti salgono e 
scendonom.anessunodicedifar 
parte di quei 109 assenteisti • A 
fineanno?Ferie·~corto. 
Solounautista~e:«<onon 
c'ero .. stavo'male.,miti'émavano 
le gambe e posso dDCunJentarlo 
conilcertificatomedico». 

Dopo la sua videolettera, IJe.. 
caro ha deciso di tendere la ma
noaisindacaticonvocandoliieri 
pomeriggio per un colloquio 
informale. «Abbiamo ragionato 
sulla necessità di lavorare tutti 
insieme per se~ quelle sac
cbedidipendentiinfedeli,ìnain 
tutte le aziende comunali, non 
solo all' Amtab" spiega Pino Ge
smundo, segretario generale 
della Cgil di.Bari. Sindaco e sin
dacatisirivedrannoneipn)ssin:ll 
giorni per analizzare i dati della 
taskfurcecomunaleistituitaper 
futografarelostatodisalutedel
le partecipate comunali in vista 
della nomina dei nuovi cda 

linea dura anche nelle Asl 
"Elenchi pronti a fine mese 
non esclusi i licenziamenti" 
n bilancio dell'assessore: dg, distretti e spesa, 28le delibere di fineanno 
Esullanominaal..ecce della bloggerdi V endola: "Ho chiesto le carte" 

,. 
LE IIITEIIVIm 
le accuse degli 
autistiAmtabele 
repliche del 
sindaco Oecaro:su 
bari.repubbliça.it 
i video sul caso 
assenteismoesui 
problemi 
deWaZien<!a 

ANTONELWCASSAIIO 

PRONTI anchealicenziarechinonfailpropriolavo-

<< 
ro». L'assessore regionale alla Sanità, Donato 
Pentassuglia, rilancia la linea dura contro i fan

milioni nelle Sanitaservice, le ~ende interinali regiona
lichesioccupaoodipuli;<iaeausiliariatonegliospedalipu
gli esi. Lo fa a margine della conferenza stampa in cui illu
strale28dèlibereapprovàtenell'ultimagiuntaregionale 
del 30 dicembre scorso. L'assessore. che promette; con
trolli anche sul beneficiari della legge 104, rilancia così il 
monitoraggio inteiTiotrai dipendenti delle in-house. 

TnttoèpartitopochigiornifaquandoRepubb/icahadif
fuso i dati sulle percentuali di assenteismo al lavoro nelle 
Saoitasemcepugliesi: il30per cento dei quasi 10mila di
pendenti. A questo si è aggiunto aìlche l'improvviso au
mento di certificati di inidoneità alle mansioni presenta
ti dai lavoratori qualche giorno dopo rinteroalizzazione: 
ora il35 per cento non può più. svolgere il compito per il 
quale è stato assunto. L'assessore wole vederci chiaro e 
ha chiesto alle Asl di attiv~ un'azione di monitoiaggio 
che si concluderà a fine mese. C'è chi però, dal mondo del
le Saoitaservice, presenta cifre diverse da quelle diffuse 
dall'assessorato.«Tutteballe-diceAntonioDiBiase,am
m!nistratore unico della società internalizzata di Foggia 
- nE;1'lla Sanitaservice foggiane il tasso di assenze è fermo 
al2,4percento». 

Nel frattempo in assessorato si lavora ad altri prowe
dimenti, come le 28 delibere approvate dalla giunta re
gionale a fine 2014. •Non è stato un blitz, ma l'approva
zionedidocunJentichedannocertezzeallavoro dei diret
tori generali· delle Asl• dice l'assessore Pentassuglia che 
difende così le nomine dei dg dagli attacchi provenienti 
nei giorni scorsi dal candidato del centrosinistra alle ele
zioni regionali, Mi,chele Emiliano. Dal varo della rete re
gionale delle malattie reumatiche alla rete ematologica, 
dalla chiusura della vertenza di VlilaDragonetti alla deli
bera ped-centri H cv (epatite C cronica) per la distribu
zione del Sofosbuvir che sarà gestita in Puglia esclusiva
mentedalPoliclinico.Eancora,ilrifinanziamentodelleat-
tivitàd~torioepidemiologicoregionaleelachiu
surapositÌI!Rdellavalutazionedimetàmaodatodeldgdel 
Policlinico, Vitaogelo Dattoli Ma tra le dèlibere più rile
vanticisonosoprattuttoquellerelativeall'accorpamento 
defdistietti nelle città capoluogo e alla creazione del Di· 
partiniento del farmaco cheserviràadarginare lo splafo
namentorealizzatodallaPuglianellaspesafarmaçeùtica 

· (300milionidieuroinpiùrispettoallaspesaprevista). 
Nei pross4ni mesi due i provvedimenti fondament~ 

messi in cantiere da Pentassuglia.. _n primo riguarda l'ap
provazione delDief sanitario su cui incombono i pesanti 
tagli del governo alle Regioni (36Q.380 milioni di euro in 
meno per la Puglia, la maggior parte dei quali siriverse
ranoosullasaoità).llsecondoprovvedimentorigoarderà 
ildisegnodileggeperlariformadell'Ares,ilcuiattualedg, 
FrancescoBux .. ·andràabreveinpensione.L'assessorepro
mette chiarimentianchesullanominadellaresponsabile 
delblogdelpresidentedellaRegione,NichiVendola,aca
po dell'uflicio stampa dell'Asl di Lecce. Una nomina fatta 
dall'exdgdell'AsldiLecce,ValdoMellone:•Hochiestol'ac
quisizionedegliattipervalutaresecisonoazionifuoridal
rordinario». 

LEDEUBERE 
Sono 28 quelle 
approvate 
nell'ultima giunta 
regionale dello 
scorso anno in 
materia sanitaria 

SPESA FARMACEUTICA 
300imilionidi 
splafonamento 
registrati nella 
spesa farmaceutica 
pugliesenel2014,il 
secondo peggior 
risultato.in Italia· 

INIDONEITÀ 
35 per cento gli 
inidonei alla 
mansjoni tra i 
dipendenti delle 
Sanitaservice, le 
interna lizza te che si 
occupano di pulizia 
negli ospedali 
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COBBIEBE DELLA SEBA BA 

L323797 G453096 C052521 A221059 P490672 E097946 l ~~~~~t· Venduto a 
Rezzato 
(Brescia) 

i LA SCOMPARSA 
DELL'OPPOSIZIONE 
di Angelo Panebianco 

, • ontrariamente a quanto talvolta si 
_ }{ dice, le leggi elettorali non 
"1 «producono» direttamente gli esiti 
~~ politici. È la politica a produrli. Le 

"D,.._,,,/ leggi elettorali, però, creano incentivi 

Venduto a 
Caserta 

Venduto a 
Roma 

Venctutoa 
Senigallia 
(Ancona) 

Venduto a 
Roma 

Venduto a 
Muggiò 

(Moma e Brianzl!) 

• grappa. · 
. . . . 

1 Eur~pa, la paura dell~ defl~zione 
1 E Tstpras: cancellate il debito 

L'INTERVENTO 

La mia ricetta per la Grecia 
non danneggerà la Ue 
di Alexis Tsipras 

yriza incarna .t'aspettativa di un mutamento 
di rotta non solo per la Grecia, ma per l'intera 

Europa. Non c'è nuila da temere: non vogliamo il 
crollo, ma la salvezza dell'euro. E per ottenere 
questo risultato non serve proseguire le politi· 
che fallimentari di austerity, ma tornare a ere· 
scere e cancellare la maggior parte del valore no
minale del debito pubblico. a pagina 28 

L'istituto di statistica h'urostat comunicherà oggi 
le stime <li dicembre suila deflazione: secondo 
alcune previsioni potrebbe attestarsi a ·0,1%, 
quota minima storica dai 2009. L'eurozona in de· 
flazione non sarebbe l'unico segnale poco rassi· 
curante per i mercati: sempre oggi il vertice della 
Banca centrale europea affronta il nodo della li· 
quidità finanziaria della Grecia, dopo la fuga di 
capitali registrata a dicembre. 
Intanto il leader della sinistra ellenicaAlexis Tsi
pras, favorito secondo i sondaggi alle elezioni in 
programma il 25 gennaio, annuncia che Atene è 
pronta a tagliare <da gran parte del valore nomi
nale del suo debito per renderlo sostenibile, co
me avvenne. per la Germania nel1953» .. 

alle pagine 2 e 3 Basso, Natale, Offeddu 

e disincentivi, vincoli e opportunità, che 
facilitano o ostacolano le diverse azioni 
politiche e, per conseguenza, aumentano o 
diminuiscono le chance di certi esiti politici. Si 
può dire che una buona legge elettorale debba 
accrescere le probabilità che ci sia un vincitore 
netto, inequivocabile e che, al tempo stesso, 
debba contribuire a ridurre la frammentazione 
parlamentare: se l'opposizione risultasse 
troppo debole e frammentata nessuno 
potrebbe prenderla in considerazione come 

; Politica e giustizia La riforma dopo l'elezione del capo dello Stato: verranno esclusi i procedimenti in corso 

; possibilevincitrice delle elezioni successive. 
' Confermando di essere il furbissimo politico 

che sappiamo, Matteo Renzi ha preparato un 
i progetto di riforma (la cui discussione 
· comincia oggi in Aula al Senato) che, se 
i approvata così com'è, renderebbe assai 

probabile la prima eventualità (la possibilità di 
un vincitore netto) ma non la seconda (la 
riduzione della frammentazione e 
dell'impotenza dell'opposizione). 

La legge prescrive una cosa ottima: crea 
un'autostrada che può portare, grazie al premio 
di maggioranza, il partito favorito, il più forte 
del momento, a conquistare la maggioranza 
assoluta dei seggi e a governare da solo. La 

f legge, però, prescrive anche una cosa pessima: 
, uno sbarramento solo del3 per cento per tutti i 
! partiti. Se la legge passerà così, lo scenario più ' 

probabile dopo le prossime elezioni sarà il· 
seguente: il Pd ot(iene la maggioranza assoluta, 
fopposizione ris1ùta invece divisa e 

' fr'dllllllentata fra un gnm numero di partiti 
piccoli e medi. n guaio è che questo, 
plausibiimente, non sarebbe solo lo scenario 
della prossima legislatura ma di diverse. 

, legislature a venire: un governo monocolore 
; (Pd) con di fronte a sé il nuila, ossia 
i un'opposizione vociante e impotente senza 

nessuna possibilità di costituire una minaccia 
. elettorale seria per l'esecutivo in carica. Si 
ì aggiunga che, con la riforma del Senato, 
• quest'ultimo passerebbe sotto il controllo 

pressoché totale del Pd, data la sua posizione 
dominante negli enti locali e regionali. 

Naturalmente,la politica può sempre 
mettersi in mezzo e mandare all'arta piani e 
calcoli ma è evidente che la proposta di legge è 
stata costruita con le finalità che ho detto. La 
ragione che rende apprezzabili i sistemi 
maggioritari con collegi uninominali è che in 
quei sistemi sono alte sia le probabilità di un 

: vincitore netto.che quelle di una spinta alla 
i (ri)composizione dell'opposizione. 
l continua a pagina 29 

Renzi cambia il decreto sul Fisco 
«Berlusconi sconterà tutta la pena». La soglia del3o/o non sarà applicabile alle frodi 

<<Berlusconi sconterà la sua pena fino all'ultimo 
giorno». Matteo Renzi torna stù caso della nor
ma <<Salva Silvio» e annuncia che il 20 febbraio 
tutti i decreti delegati sul Fisco saranno portati 
in Consiglio dei ministri, compreso quello al 
centro delle polemiche. Che intanto saràmodifi· 
cato: la soglia di rilevanza penale al3% del reddi
to evaso resterà, ma sarà applicabile solo alle di
chiarazioni fiscali infedeli per errori materiali, 
non a quelle fraudolente che comportano l'uso 
di artifici come documenti falsi. Sarà rivista, poi,. 
l'applicazione del nuovo regime ai procedimenti, 
in corso, che rischiavano di cadere. .. 

alle pagine 4 e 5 Galluzzo, Marro 
!'llartil'ano, ReboHi, Senslnl 

ISTRUZIONE LE SCEI.TE DEL GOVERNO 

!-',.,,·,·~y .• .,.,.;..., l Un anno di prova 
peri nuovi prof 

L'Inter fermc;tJa}ùv:eCilMilan cade in casa 
qi l'llblo Monti, Arillnna Ravel!i;.~$c01lC8111 

L' lnterferma.laJuve con ungol<lilcardi che riSponde al vantaggin illizjale di Thl(t!Z (neRa 
foto, un contrasto Kovacic-Vldal). Ci:l>na in.casa il Milan, sconfitto dal Sasspolo. La Roma 

vince a Udine e va a -uialla capolista. · Servizi nello sport 

Pino Daniele,-2 funerali e 100 mila fan 
Cerimonia a Roma e anche a Napoli, la folla invade la «sua» piazza Plebiscito 

di GoHI'!KioBucclnl 
e Stefania Ulivi 

oppio. funerale, come per 
Totò. E il comprqmesso tra 

i figli e la compagna di Pino Da· 
niele da una parte e i fratelli, i 
nipoti e i cugini dall'altra: fune· 
rale oggi alle 12 al Divino Amo
re, quindi alle 19 bis a Napoli 
nella Basilica di San Francesco 

QIDEEUINCHIESTE 
HOUELLEllECQEL'ISLAM 

I LUMI SPENTI 
DEllA FRANCIA 

M SENTENZA 

BIMBOCON2MADRI 
(W DICE II;GTIJDICE) 

di Gian AÌtvro ferrari di ~ll'errarella 

oue~ebecq ~ette in.:'!!~~ l 

Come sarà la scuola 
T n anno di prova per i neoassunti, stabilizza-

zione di quasi 150 Ihila precari storici, intro
duzione del merito anche per i prof con conse· 
guenti variazioni di stipendio, potenziamento di 
arte~. musica, inglese e nuove materie come il 
<<COding>> (la programmazione informatica). So· 
no i punti della riforpm della scuola promessa 
dal governo per fine febbraio. a pagina 23 
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Cartellone 
Roberto Abbado 
inaugura la «sinfonica» 
del Petruzzelli 

CONDECARO 
SE FA SUL SERIO 

di Angelo Rossano 

ella sua battaglia contro gli autisti 
assenteisti il sindaco di Bari Antonio 
Decaro ha toccato uno dei neiVi 
scoperti del sistema Italia. Ha coltÒ il 
punto centrale di un dibattito che da 

tempo si trascina senza trovare soluzioni: quello 
relativo al taglio degli sprechi nelle aziende 
partecipate dal pubblico; in questo caso, dal 
Comune. Per reagire all'incredibile tasso di 
assenteismo registrato la notte dell'ultimo 
dell'anno tra gli autisti deii'Amtab, Decaro ha 
scelto un doppio registro: uno mediatico, quasi 
estetico; l'altro più sostanziale. Nel prùno ha 
tirato fuori la storia del cotechino, ha organizzato 
un blitz nell'officina dell'azienda e ha lanciato lo 
slogan: «Chi lavora è figa, chi fa il furbo è 
sfigdtO>>. Ma è il secondo registro che ci interessa 
maggiormente, quello della minacciata 
privatizzazione dell'Azienda. Solo pochi giorni fa 
il consiglio comunale ha votato la 
ricapitallzzazione dell'Amtab. <<Ma se qnesto è il 
modo di intendere il seiVizio, allora sono pronto 
a vendere ai privati>>, dice Decaro ribaltando la 
sua posizione in materia. Un seiVizio pubblico ha 
senso di esistere se è universale ed efficiente. 

! Tradotto significa che deve essere utile e quindi 
ben funzionante, garantito a tatti, a un prezzo 
accessibile. Se i dipendenti dell'azienda si 
fingono maiali, approfittano dei benefici previsti 
dalla legge 104 per assentarsi nei fine settimana o 
nei puntf festivi, se lasciano scoperto un torno 
per festeggiare in famiglia il Capodanno, viene 
meno il concetto stesso di pubblico seiVizio. Non 
solo, ma accreditano l'idea <;he al «pubblico>> si 
possa rubare impunemente. In questo senso, 
quella che può apparire solo come uoa minaccia 
ai furbetti da parte di De caro, in reaità sembra 
proporsi come una rivoluzione. Se il tentativo di 
Decaro è quello' di mantenere il punto fino alle 
estreme conseguenze, se la volontà vera è quella 
di non cedere fino ad ottenere un servizio 
efficiente e garantito, allora Decaro ha fatto 
centro. Sianio con lui. Se questa storia è il segno 
di uno stile nuovo, antipupulista, che racconta di 

, un sindaco di siuistra che mette nella sua agenda 
; l'eliminazione degli sprechi, la caccia ai lavativi e 
' agli arroganti nella pubblica amministrazione, la 
; pretesa di servizi che funzionano~ siamo con lui. 

L'autobus lo paga chi lo usa e anche chi non ci è 
mai sallto.ll biglietto costa un euro, ma la corsa è 
più cara. Forse varrebbe la pena scrivere sul ticket 
da dove arrivano quei soldi in più che servono. a 
garantire un servizio universale: un tanto dalla 
Tasi, un tanticchio dalllrpef, ecc. Gli utenti si 
sentirebbero ancora più in diritto di pretendere 
un seiVizio decente e gli autisti si sentirebbero 
ancora più in dovere di lavorare senza furbate 
utili solo a mangiare cotechino caldo. 

'!!D @Angelo_Rossano 
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OGGI s·c • 

Il molfettese Zaza 
dopo Berlino 

Spettacoli 
«Magazzino 18» 
di Simone Cristi echi 
festeggia le 100 repliche 

SoJe -"(J.-
Vento:NEa6kmth '1" 
Umidità: 54% 

è alla Biennale di Cuba 
di Ludovlco Fontana 

Dalllllltm~and.llllofoo>jt 

Onomastici: luciana, Luciano a pagina14 

IL CASO ERA CIII USO PER NEVE. MA CON IL SOLE 

Befana e proteste 
. fanno riaprire 
Castel del Monte 
di Mkh,elanaelo Borrlllo 

La Befana fa riaprire le porte a castel del Monte 
che è tornato ad accogliere visitatori. A mezzo
giorno del 5 gennaio, con il sole splendente, sul 
sito web di Castel del Monte si leggeva ancora 
che «a causa di neve e ghiaccio il monumento 
sarà chiuso per motivi di sicurezza fino al 7 gen
naio 2015>>. Poi, forse anche per le proteste dinu
UJ.erosi turisti che hanno lasciato bigliettini al
l'ingresso del castello e per la segnalazione del 
Corriere del Mezzogiorno nella matttoata del
l'Epifania il monumento ha riaperto i battenti. 
Spiega Anna Velia, direttrice di Castel del Monte: 
«La giornata ha permesso di aprire. E sebbene in 
matttoata non ci sia stata grande affluenza, ab
biamo ·ricevuto numerose chiamate di possibili 
visitatori che chiedevano se il monumento fosse 
stato riaperto. Prima non avremmo potuto farlo 
perché all'interno c'era ghiaccia». 

a pagina 5 

Regionali La campagna elettorale eritra nel vivo: <<Mi manca l'avversario». Solo in sei nel gruppo di fuoco dello staff 

Emiliano: <<Cerco facce nuove>> 
n candidato del centrosinistra lancia le «case del programma», una per provincia 

Michele Emiliano, che le 
campagne elettorali fin qui le 
ha domtoate tutte, si prepara a 
una nuova sfida con il crucèio 
di non avere ancora un avversa
rio; al quale indirizzare anche 
le bordate polemiche, e con la 
Jleterminazione a cambiare 
pelle. Esibisce prudenza, giura 
di aver passato le vacanze di 
Natale a studiare - «Perché 
quello del presidente della Re
gione è un ruolo diverso da 
quello del sindaco e richiede 
un atteggiamento diverso>> -
sa di avere dalla sua un centro 
robusto e sogna di riiDiire la si
nistra, ben oltre Vendola. Ma 
intanto pianifica la lista civica: 
«Voglio facce nuove». E per 
questo riunisce i comitati 
spontanei stasera a Bari. Al suo 
fianco i fedelissimi. Per una 
campagna <<nel nome della so
brietà>> e condotta aggancian
do <<nn pngliese alla volta>>. 

a pagina 2 Logrosclno 

Ancora fiamme sul traghetto della morte 
di FranceSc:a CUomo 
Un principio di incendio si è sviluppato sul ponte 4 del traghetto Norman 
Atlantic, ormeggiato al porto di Brindisi. Si tratta di un focolaio. che si è 
alimentato nuovamente facendo divampare le fiamme. a pagina 3 

Renzi: il2015 dell'Italia parte da Taranto 
«ll primo decreto dell'anno riguarda questa città bella e disperata, la salveremo» 

<<Il primo decreto dell'anno, 
il numero l/ 2015 riguarda Ta
ranto. Questa città bella e di
sperata è il punto di. partenza 
del nostro anno. Salvataggio di 
llva insieme al salvataggio dei 
tarantini e. dei loro figli>>. Lo 
scrive il prernier Matteo Renzi 
nella sua e-news. <<Investimen
to industriale, pubblico, certo. 
Ma anche :.. scrive ancçra Renzi 
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SPORTi LEGA PRO 

Foggia travolgç~te , 
Lecce~ debuttdbeffa'''· 
per mister Pagliari ". 

T.ravolgente Foggia, alla ri~ 
presa della Lega Pro.· I ros

soneri vincono 4-<J a Pagani e 

~~~~? :-~-!'~!~ ~~-':~~~.: 

VEGLIE 

\ Tragico frontale 
i Muoiono papà 
i e figlioletto 
l di un anno 
l di Francesca Mandese~-
/ apagina9 

~~~~~~~ ····· .. . -

l Omicidio 

l
. in pieno centro 
Freddato 
un pregiudicato 
di Nazareno Dlnol 

a pagina11 
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In via Andrea da Bari 128 

Disturbi dell'alimentazione 
drulOèallivouncentroAba 
BARI Aprirà il lO, in via Andrea 
da Bari 128, un centro Aba, 
associazione nazionale senza 
scopo di lucro che dal1991 si 
occupa di prevenzione, ricerca 
e informazione sui disturbi 
alimentari (anoressia, bulimia, 
disturbo da binge eating) per 
ridurre la distanza trà le 
persone che soffrono di questi 
disagi, che spesso rifiutano 
questa forma di aiuto, e le 
strutture specifiche deputate 
alla cura. Sono già presenti 
centri clinici associati con Aba 
a Milano, Roma, Napoli, 
Cosenza, Potenza, Bologna, 
Ancona e Venezia. Quello 
barese sarà l'unico centro in 
Puglia. n centro si avvale della 

consulenza di psicologi, 
gruppoanal.isti e 
psicoterapeuti specializzati nel 
trattamento dei disturbi del 
comportamento alimentare e 
nei centri clinici è presente 
anche uno spazio per i 
familiari, laboratori. Dal1996 
Aba è impegnata nella 
prevenzione e informazione 
nelle scuole italiane, nel 
contesto di un progetto 
patrocinato dal Ministero 
dell'Istruzione. Referente 
scientifica per Aba nel centro 
di Bari sarà la dottoressa Carla 
Vulcano.ll numero di telefono 
del centro, attivo dal m 
gennaio, è o8o.g187u8. 
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Inchiesta sulla sanità Toscana 

Assolto l'ex direttore dell'Asl 
Ma il giudice parla di Rossi 
«Dava dei colpetti ai bilanci» 

Governatore 
Enrico Rossi, 
presidente 
della Regione 
Toscana 

Ex dlrllente 
Antonio Delvino, 
ex direttore 
generale della 
Asl di Massa 

MASSA (MASSA CARRARA) Nel paradiso della sanità 
italiana, la Toscana, un'Asl (quella di Massa) fini
sce sotto accusa per un buco colossale da 240 
milioni. Ma dopo tre sentenze (una condanna e 
due assoluzioni) si continua a indagare e il caso 
giudiziario diventa anche politico. Non solo per
ché tra gli inquisiti c'è il presidente della Regio
ne, Enrico Rossi (Pd) candidato al secondo man
dato della legislatura con l'ok del premìer Mat
teo Renzi, ma perché alcune intercettazioni con
tenute nelle motivazioni pubblicate ieri della 
sentenza di assoluzione dell'ex dg dell'Asl, Anto
nio Delvino, getterebbero nuove ombre sull'ope-

. rato del govémo della Regione. Tanto da spinge
re l'opposizione, con i consiglieri di Forza Italia 
Jacopo Ferri e Stefano Mugnai, a ipotizzare che 
«con significative anticipazioni di cassa» si è 
cercato di «palesare l'immagine di una Regione 
virtuosa da sfruttare sotto il profilo politico». 

Insomma, una sorta di manovra «tappabu
chi». L'obiettivo? Lo spiega nella sentenza lo 
stesso gup di Massa, Alessia Solombrino: «Otte
nere la "quota premìale" prevista dall'intesa Sta
to-Regioni. La ripartizione del fondo ordinario 
di Gestione è motivata da scelte politiche ispira
te da una logica del tutto diversa e caratteriZzate 
dall'esigenza di "dare un colpetto" a questo o a 
quell'altro bilancio opportunamente "riaperti"». 

Ci sono poi tre telefonate, intercettate, che 
coinvolgono il governatore. Il 2 maggio 2012 
Rossi parla con Daniela Scaramuccia, ex assesso
re alla Sanità. «Stavo guardando le chiusure dei 
bilanci 2011- dice Rossi- che vanno bene, pe
rò volevo discutere ... sulla definitiva. Perché 
avremmo l'opportunità di farle chiudere tutte in 
pareggio, tranne due. Però dobbiamo discuterlo 
assieme perché è delicata ovviamente ... perché 
quest'anno più aziende chiudiamo in pareggio 
più soldi prendiamo. Non sarebbe male una vol
ta chiuderne un po' in pareggio». 

l 
Enrico Rossi ha sempre difeso la trasparenza 

del suo operato e della giunta ricordando che fu 
proprio lui a denunciare al giudice le anomalie 
dell'Asl di Massa. 

Marco Gasperetti 
©RIPRODUZIONE RISERVATA 
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. .Kl VOlUZlOlle Sanità, f Ares disegnerà le Strategie 
Più poteri all'Agenzia regionale. L'assessore Pentassuglia taglia i distretti 

BARI Una rivoluzione che ha il 
sapore di un blitz, annunciata 
ieri mattina in conferenza 
stampa dall'assessore regiona
le alla Sanità, Donato Pentassu
glia, anche per «isolare le po
che mele marce». A partire dal
l' Ares, l'Agenzia regionale sani
taria, che diventa un vero e 
proprio braçcio tecnico-scien
tifico a supporto delle scelte . 
politiche. Secondo indiscrezio
ni al vertice dovrebbe andare 
Vincenzo Pomo, attuale diret
tore di area per le Politiche per 
la promozione della salute, ma 
l'assessore assicura invece la 
scelta attraverso un bando 
pubblico. Poi l'annuncio di un 
piano di riordino dei distretti 
che _nelle sole città capoluogo 
si riducono ad uno, «non li ho 
cancellati, ma era intollerabile 
che ci fossero capi-distretto 
che trattavano in maniera dif
ferente i cittadini di rioni diver
si>>, ha detto Pentassuglia. fin
mediata la replica di Forza Ita
lia con il capogruppo Ignazio 
Zullo: «E' stata violata la legge 
sulla base del decreto Bindi». 
Oltre al varo del Dipartimento 
del farmaco per il controllo e il 
monitoraggio della spesa far
maceutica, distinguendo fra 
farmacie territoriali ed ospeda-

libera alla rete regionale delle 
malattie reumatiche al Policli
nico di Bari; la rete di ematolo
gia che vedrà nellà équipe del 
direttore dell'unità operativa di 
ematologia del Policlinico, 
Giorgina Specchia, l'hub di una 
rete a raggio». A fine gennaio, 
poi, «arriverà il Documento 
economico finanziario (Dief) 
per)a rimodulazione dei servi-

liere. Tutto in 28 delibere licen- r - ·- -- - - -

ziate dalla giunta alla fine del 1 A fine gennaio 
20~. «Nessun blitz - commen: 

1 
Attesa la 

ta l assessore - ma .d'-?cumenti rimodulazione 
che danno elementi di certezza d . . . .t . 1. ai direttori generali che, dal12 e1 serv1z1. te:n ona 1 
gennaio, saranno commissa- e ospedallen 
ri>>. Fra i provvedimenti: «ll via 

zi territoriali e ospedalieri». 
Chiusa anche la partita di villa 
Dragonetti nella Asl Bat«dove è 
stata rimodulata l'offerta di po
sti letto salvaguardando i posti 
di lavoro». E riSolto il conten
zioso con le ex CCR per ronco
logico, che spianerà la strada 
all'apertura del quarto pronto 
soccorso a Bari alla. Cbh-Mater 
Dei. Licenziata anche la delibe
ra per i Centri HCV (epatite C 
cronica) per la distribuzione 
del Sofosbuvir, farmaco estre
mamente costoso per curare la 
malattia. «Solo il Policlinico ne 
gestirà -la somministrazione». 
Inoltre, si intensificano le re
sponsabilità per i medici che 
prescrivono i farmaci anti-iper-

Vertici 
Donato 
Pentassuglia, 
assessore 
regionale alla 
Sanità e(a 
destra), 
Vincenzo Pomo: 
potrebbe 
diventare il 
manager -
dell'Agenzia · 
regionale 
sanitaria 

tensione «Con responsabilità 
diretta di uso e danno». Ridefi
nita anche l'attività dell'Osser
vatorio epidemiologico, nomi
nata la Commissione per gli 
stabilimenti balneari. Varata la 
rete delle strutture pubbliche e 
private per la radiodiagnostica, 
articolato lo schema di regola
mento della psichiatria domi
ciliare. Infine, l'assessore ha 
annunciato che la Regione si 
costituirà parte civile nei pro
cedimenti per femminicidio e 
che sono stati abbattuti del 5o% 
i tempi di pagamento delle fat
ture ai fornitori: «Passeremo 
da 150 a 6o/8o giorni). 

Lorena Saradno 
©RIPRODUZIONE RISERVATA 
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